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Na décima edição do maior tor-
neio de tênis da América do Sul, 
um brasileiro enfim foi campeão do 
Rio Open. Ao lado do colombiano 
Nicolás Barrientos, o gaúcho Rafa 
Matos foi campeão de duplas mas-
culinas e levou o ATP 500 do Rio.

Com a presença do presidente 
Lula e do ministro das Cidades, Ja-
der Filho, o prefeito do Rio, Eduar-
do Paes, inaugurou o Terminal 
Intermodal Gentileza, que ligará o 
BRT Transbrasil com 14 linhas de 
ônibus e o sistema VLT. 

PÁGINA 5

Rio ganha 
um novo 
modal de 
transporte

PÁGINA 3 

Pesquisa no acervo de Nelson Freire (1944-2021) 
revela um repertório até então desconhecido do 

mais renomado pianista brasileiro

Divulgação

Repertório oculto 
vem à tona

PÁGINAS 1 E 2

Acervo Pessoal Jens Koch/Divulgação Berlinale

Biografia escrita pelo francês Olivier Bellamy choca amigos do pianista

Foto de Mart’nália aos 7 
anos ilustra a capa de seu 
mais novo single, ‘Nova Era’, 
que chega ao streaming

Favorito ao Oscar, Cillian 
Murphy posa para as lentes 
de Jens Koch, fotógrafo do 
Festival de Berlim

2 º  CA D E R N O

PÁGINAS 4 E 5

Netinho Reis reúne ‘frentão’ de 15 partidos 
na sua pré-candidatura em Duque de Caxias

MAGNAVITA - PÁGINA 3

PÁGINA 12

Onda verde 
e amarela 
na Avenida 
Paulista

PÁGINA 8

PM de São Paulo estima cerca de 
750 mil pessoas com Bolsonaro

Petrópolis será palco do evento ID:Rio 2024

É dengue 
ou covid? 
Conheça os 
sintomas

PÁGINA 12

Se a intenção do ex-presidente Jair Bolsonaro era obter uma foto-
grafia que demonstrasse o tamanho do apoio popular que ainda 
possui, essa intenção foi obtida. O ato no domingo (25) na Ave-
nida Paulista, em São Paulo, reuniu de 600 a 750 mil pessoas ves-
tindo camisas verde-amarelas, segundo a PM-SP. Os manifestan-
tes obedeceram às orientações de não levar faixas pedindo coisas 
como “intervenção militar” ou prisão de ministros da Suprema 
Corte. Os discursos também tiveram tom moderado. Desta vez, 
o próprio Bolsonaro centrou sua fala numa pregação por “anistia”. 

Eduardo Knapp/Folhapress

RUY CASTRO

A economia 
e beleza do 
carnaval

PÁGINA 2

SÉRGIO CABRAL

O retorno 
de Donald 
Trump

PÁGINA 3

Devido a epidemia de den-
gue, além de maiores incidên-
cias de covid nos municípios 
da região, especialistas alertam 
sobre sintomas de cada vírus e 
recomendam os principais cui-
dados. 

PÁGINA 13

Chuva 
causa 
prejuízos 
em TR

As fortes chuvas que atingi-
ram grande parte do Estado do 
Rio de Janeiro chegaram a Três 
Rios, no sábado. Foram regis-
trados 88mm de chuva nos 
primeiros 30 minutos de tem-
poral, segundo a Prefeitura. 

PÁGINA 7

COB teme não bater novo 
recorde nas Olimpíadas

PÁGINA 16

FIFA

Rodrigo foi o destaque da finalíssima, com três gols marcados

PÁGINA 7

Brasil conquista seu 
primeiro Hexa FIFA

Pela primeira vez na história, o 
Brasil conquistou o hexacampeo-
nato de um torneio organizado pela 
FIFA. A vitória veio na finalíssima 
da Copa do Mundo de Beach Soc-
cer FIFA 2024, disputada em Du-

bai, nos Emirados Árabes. O Brasil 
bateu a seleção italiana por 6x4 e 
levantou a taça pela sexta vez. O des-
taque da partida foi o pivô Rodrigo, 
que marcou três dos seis gols brasi-
leiros da partida decisiva. 

Rafa Matos 
faz história 
no Rio Open 
e no tênis
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O CORREIO DA MANHÃ NA HISTÓRIA * POR BARROS MIRANDA

HÁ 100 ANOS: BRASIL, ARGENTINA E CHILE COM LIMITAÇÕES NAVAIS
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 26 de fevereiro 
de 1924 foram: Conferência Naval 
propõe a limitação das construções 

de navios a Brasil, Argentina e Chile 
para um por ano, a partir de 1927. 
URSS pede para jornalistas japone-
ses deixarem o território. Governo 

inglês não consegue acordo com 
funcionários do Porto e greve con-
tinua. Sergipe pede ao governo me-
lhorias em seu porto.  

HÁ 75 ANOS: CÂMARA PRONTA PARA VOTAR O PLANO SALTE
As principais notícias do Cor-

reio da Manhã em 26 de fevereiro 
de 1949 foram: Noruega afi rma que 
entrará na Otan. Truman anuncia 

pacote de US$ 50 milhões de ajuda 
para a América do Sul. Bolívia entra 
em estado de sítio após fracasso em 
movimento revolucionário. Câma-

ra vota nesta semana dois grandes 
projetos, o Plano Salte e o das vagas 
remanescentes dos deputados co-
munistas. 

Espionagem a brasileiros - Abin fez 10 mil consultas 
informais ao sistema de espionagem FirstMile 

OUTRAS PÁGINAS NO BRASIL E NO MUNDO
José Aparecido Miguel (*)

1-A FORÇA  DA EXTREMA 
DIREITA -  Esquerda morreu 
e extrema direita é única força 
real no país, diz Safatle. Autor 
lança ‘Alfabeto das Colisões’, 
livro experimental de fi loso-
fi a para grande público. Por
Uirá Machado.  Em seu mais re-
cente livro, professor de fi losofi a 
da USP diz que esquerda brasi-
leira tornou-se uma “constelação 
de progressismos” que perdeu a 
ambição de transformar a estru-
tura da sociedade nos dois pon-
tos fundamentais desse espectro 
político: igualdade e soberania 
popular. Vitória de Lula foi só 
um respiro, enquanto extrema 
direita continua forte, e mascara 
a difi culdade de propor soluções 
para os desafi os atuais, avalia 
ele. Vladimir Safatle, 50, tem 
notícias pouco animadoras para 
a esquerda no Brasil, campo ao 
qual ele próprio está vincula-
do.  “A extrema direita é hoje a 
única força política real do país, 
porque é a força que tem capaci-
dade de ruptura, tem estrutura e 
coesão ideológica”, afi rma o pro-
fessor de fi losofi a da USP, que 
acaba de lançar um novo livro, 
“Alfabeto das Colisões” (editora 
Ubu). (...) (Folha de S. Paulo)

2-ANISTIA DE BOLSONA-
RO? Campanha pela anistia de 
Bolsonaro começa no comício 
dos amigos do golpe. Para alia-
dos relevantes do bolsonarismo, 
movimento para evitar cadeia 
não é inviável. Por Vinicius Tor-
res Freire. Um acordão parece 
agora implausível, por motivos 
vários. Evidências e indícios de 
crimes de Bolsonaro e turma se 
amontoam; há o risco de que 
mais provas apareçam. Além 
do mais, a maré de rejeição ao 
capitão no sistema de poder 
ainda está em alta; o governo 
Lula pode ser um sucesso de 
público. (...) (Folha de S. Paulo)

3-ESPIONAGEM  NO GO-
VERNO BOLSONARO 
- Abin fez 10 mil consultas in-
formais ao sistema de espiona-
gem FirstMile durante governo 
Bolsonaro. Alguns pedidos de 
monitoramento foram realiza-
dos por meio do WhatsApp; 
servidor da agência admitiu 

‘falta de gestão documental’. 
Por Dimitrius Dantas e � iago 
Bronzatto. A Agência Brasileira 
de Inteligência (Abin) realizou 
10 mil consultas informais no 
sistema de espionagem FirstMi-
le, sem que fi zesse parte de uma 
operação em curso do órgão. Na 
lista de vigiados pelo órgão, re-
velada pelo Globo, constam po-
líticos, assessores parlamentares, 
ambientalistas, caminhoneiros 
e acadêmicos. Os dados regis-
trados no FirstMile apontam 
que o sistema foi utilizado pela 
Abin entre fevereiro de 2019 e 
abril de 2021. (...) (O  Globo)

4-’SUPER-RICOS’ -  No G20, 
Haddad afi rma que Brasil vai 
propor taxação global de ‘su-
per-ricos’. Reunião de ministros 
de Finanças e chefes de bancos 
centrais vai tratar de dívidas 
dos países pobres. Por  Eliane 
Oliveira. Ministro da Fazenda 
Fernando Haddad quer usar o 
encontro no prédio da Bienal, 
em São Paulo, nesta semana 
para lançar uma proposta de 
tributação global do “super-ri-
cos”, alvo de um dos projetos 
que ele conseguiu aprovar no 
Congresso no ano passado.  Em 
entrevista ao Globo  por e-mail, 
o ministro afi rmou que essa 
agenda é fundamental para o 
crescimento econômico susten-
tável no mundo. (...)  (O Globo)

5-VEÍCULOS ELÉTRICOS - 
Compradores de carros gostam 
de veículos elétricos, mas vendas 
perdem força. Montadoras di-
zem que o crescimento das ven-
das nos Estados Unidos segue 
em curso, mas vem arrefecendo; 
preço médio dos automóveis 
caiu 10,8% no ano passado. Por 
Por Jeanne Whalen. As vendas 
de veículos totalmente elétricos 
ainda estão crescendo muito 
mais rápido do que as vendas 
de carros a gasolina nos Estados 
Unidos � elas aumentaram 49% 
no ano passado, para 1,1 milhão 
de veículos, de acordo com a 
Wards Intelligence. Mas as mon-
tadoras dizem que o crescimento 
arrefeceu ultimamente em meio 
aos preços mais baixos da gaso-
lina e às preocupações persis-
tentes com a falta de estações de 

recarga, o que contribuiu para 
uma queda de 10,8% no preço 
médio dos VEs no ano passa-
do, para US$ 55.353, de acordo 
com dados da Cox Automoti-
ve. (...) (O Estado de S. Paulo)

6-ROUBO DE CARGAS - 
Brasil teve quase duas cargas 
roubadas por hora em 2023; 
tendência de crime continua 
alta. No total, foram 17 mil 
ocorrências no ano passado, 
o que colocou o País no ran-
king global de consultoria.Por 
Wesley Gonsalves. O resultado 
mostra um crescimento de 4,8% 
do crime em comparação com 
2022, segundo os dados do es-
tudo “Brasil: Relatório Anual 
de Roubo de Cargas”, da con-
sultoria Overhaul, que analisa 
a segurança no escoamento de 
mercadorias no território na-
cional. Os números colocam o 
País na segunda colocação do 
ranking global da empresa, atrás 
apenas do México e à frente de 
África do Sul. Além de apontar 
para um aumento pontual no 
número de casos em 2023, a 
análise da consultoria também 
comparou os índices de inci-
dência desses crimes no País no 
pré-pandemia, revelando uma 
onda ascendente de crimina-
lidade em relação aos roubos 
de cargas no Brasil, como con-
ta o gerente de inteligência da 
Overhaul no Brasil, Reginaldo 
Catarino. “Nós observamos que 
a tendência é que o roubo de 
cargas continue subindo”, afi r-
ma.  (...)  (O Estado de  S.  Paulo)

7-HIDRELÉTRICAS PER-
DEM espaço para eólica e solar 
e já precisam desperdiçar ener-
gia.  Principal fonte de eletrici-
dade do Brasil viu investimento 
estagnar nos últimos anos e ago-
ra tenta se modernizar. Por Pe-
dro Lovisi.  O cenário é uma la-
deira abaixo. Há quatro décadas, 
90% da matriz elétrica do Brasil 
vinha de hidrelétricas —  Itai-
pu, por exemplo, foi construída 
nessa época. Desde então, essas 
usinas viram sua representativi-
dade cair, ainda que continuem 
sendo a principal fonte brasilei-
ra. A energia hidráulica é hoje 
responsável por 53% da capaci-

dade instalada do país; em sete 
anos, a fatia terá caído para 42%, 
segundo estimativas ofi ciais. A 
razão principal do declínio está 
na migração de investimentos 
para outras fontes de energia, 
como eólica e solar, cada vez 
mais baratas. Em 1985, a matriz 
elétrica brasileira era composta 
basicamente por quatro fontes: 
água, carvão, petróleo e nuclear; 
ou seja, só uma renovável — a 
hidráulica —, ainda que fosse 
de longe a de maior expressão. 
Hoje, são ao menos dez, sendo 
que seis são renováveis. Entre 
elas, as queridinhas dos atuais 
investidores: eólica e solar, que 
representam 11,5% e 11,8% de 
toda a capacidade no Brasil. Es-
sas fatias, segundo a EPE (Em-
presa de Pesquisa Energética), 
devem ser de 11% e 18% em 
2031. A estimativa da capaci-
dade de geração solar considera 
que toda a energia renovável 
produzida na geração distri-
buída em 2031 seja via painéis 
solares. (...) (Folha de S. Paulo)

8-RÚSSIA  CRESCE - Por Fai-
sal Islam, editor de Economia da 
BBC News. Longas fi las come-
çaram a se formar nos caixas ele-
trônicos de Moscou. Em países 
ocidentais, oligarcas tiveram seus 
iates, times de futebol, mansões e 
até cartões de crédito confi scados. 
A Rússia entrou em uma gran-
de recessão.  Quase dois anos se 
passaram e uma grande mudança 
ocorreu neste contexto econômi-
co. Vladimir Putin, gabou-se de 
que a Rússia é a economia que 
mais cresce na Europa. O Fundo 
Monetário Internacional (FMI) 
destacou a pujança da economia 
russa ao aumentar a sua previsão 
de crescimento do país neste ano 
de 1,1% para 2,6%.  De acordo 
com dados do FMI, a economia 
russa cresceu mais rapidamente 
do que todo o G7 no ano passa-
do e seguirá assim em 2024.  (...) 
(BBC News  Brasil)

(*) José Aparecido Miguel, 

jornalista, diretor da Mais 

Comunicação-SP, 

trabalhou em todos os 

grandes jornais brasileiro - e 

em todas as mídias. 

E-mail: jmigueljb@gmail.com

Um dia, alguém calculará o 
quanto o Carnaval movimenta 
de recursos e de pessoal para 
acontecer. Se puder.

Tudo o que se vê, por exem-
plo, num desfi le de escola de 
samba teve de ser fabricado 
por alguém. E esse alguém 
signifi ca muita gente. As fan-
tasias, envolvendo trajes, lu-
vas, meias, sapatos, chapéus e 
perucas, saem dos croquis dos 
fi gurinistas, passam pelos de-
senhistas e chegam aos chape-
leiros, cortadeiras, costureiras, 
bordadeiras e aderecistas. Sabe 
por que alguns trajes parecem 
espelhar a avenida? Porque são 

feitos de espelhinhos grudados 
ao tecido, cortados pelos espe-
lhadores. Criado o protótipo 
de cada fantasia, ela é reprodu-
zida às centenas, um modelo 
para cada ala, por um exército 
de artistas e artesãos.

E as esculturas nos carros 
alegóricos? Partem também 
de desenhos, que os escultores 
transformam em moldes de 
isopor, a golpes de faca, esti-
lete e gilete, ralam (sim, como 
se fosse queijo), lixam, “em-
pastelam” aplicando-lhes uma 
espécie de mingau de farinha 
de trigo e empapelam para 
que, finalmente, os pintores 

“de liso” e “de arte” lhes deem 
as cores com que você as verá 
na avenida.

Os carros, seis ou sete por 
escola, com seus 10 m de com-
primento, 10 de largura, 9 de 
altura, três toneladas de peso e 
andares, vigas, colunas, telha-
dos e mobiliário, nascem de 
plantas como as exigidas para 
se construir uma casa. Daí se-
rem montados com estruturas 
de ferro cobertas de madeira, 
para suportar o peso daquela 
multidão em cima. Não admira 
que cada carro exija 30 homens 
para empurrar.

E por aí vai. É muito traba-

lho. Multiplique o número de 
escolas pelo de componentes, 
some-o aos milhares de abne-
gados que organizam os blocos 
do Carnaval de rua, os músicos 
que animam os bailes, os am-
bulantes da cerveja, os milhões 
de litros de essência de eucalip-
to despejados para combater o 
cheiro de xixi nas ruas e veja o 
que a folia faz pela economia.

*Jornalista e escritor. 
Autor das biografi as de 

Carmen Miranda, Garrincha 
e Nelson Rodrigues. Membro 

da Academia Brasileira de 
Letras.

Ruy Castro*

Economia da folia

Opinião do leitor

Árvore genealógica

Facebook, twitter... ache um parente “per-

dido”. Site de relacionamento facilitam a vida 

de quem quer organizar a árvore genealógica; 

procura chega a render livros e documentários. 

José Ribamar Pinheiro Filho 
Brasília - Distrito Federal

Fight Music Show 
deve virar tendência

Olhando para o 
próprio quintal

EDITORIAL

Por contar com muitas re-
gras e uma quantidade menor 
de violência, o Boxe é chamado 
de ‘a mais nobre arte’. Contan-
do com lutadores que se prepa-
ram para os embates durante 
toda a vida, essa arte marcial já 
foi um fenômeno de extrema 
popularidade no Brasil.

Porém, nos últimos anos, 
com a perda dos direitos de 
transmissão das principais 
emissoras de TV abertas, o 
interesse do público em ge-
ral apresentou uma enorme 
baixa. Paralelamente a essa 
queda, o Ultimate Fighting 
Championship, o famoso 
UFC, cresceu exponencial-
mente, junto ao sucesso brasi-
leiro nos torneios.

Esse favoritismo brasileiro 
nas Artes Marciais Mistas, ca-
pitaneado pela fase espetacular 
de nomes como Anderson Silva 
e José Aldo, fi zeram do MMA 
e do UFC uma paixão nacional 
dos anos 2010.

Agora, chegou àquela fase 
em que a principal emissora de 
TV aberta perdeu os direitos de 
transmissão do UFC. Por isso, 
meio que repentinamente, o 
interesse no esporte parece ter 
sumido de novo.

Em meio a essas transi-
ções, um evento que mistura 

um pouco dos dois surgiu e 
vem ganhando popularidade. 
Nos Estados Unidos, a lutas 
de exibição entre lutadores de 
boxe consagrados, que viviam 
suas aposentadorias, e infl uen-
ciadores digitais vêm fazendo 
muito sucesso.

No Brasil, a já lendária luta 
de boxe entre Popó e o hu-
morista Whindersson Nunes 
rendeu quantias milionárias e 
trouxe um público mais jovem 
para o mundo do boxe, mesmo 
que brevemente.

Nesse contexto, o Fight Mu-
sic Show vem se consolidando 
como um evento de muito po-
tencial para os próximos anos.

Por mais que possa parecer 
uma corrupção do romantismo 
do Boxe, o evento desperta o 
interesse das novas gerações no 
mundo da luta, servindo como 
uma porta de entrada para o 
esporte. Além disso, dá a opor-
tunidade de antigos lutadores 
voltarem à mídia, valorizando 
suas contribuições para o es-
porte nacional.

A luta entre Popó e Kleber 
Bambam foi um sucesso e pa-
rece ter sido apenas o começo. 
É bom o público se acostumar, 
pois esses eventos serão cada 
vez mais frequentes na TV 
aberta nos próximos anos.

Existe um ditado que diz: 
‘’Quem só olha a grama do vizi-
nho, deixa morrer o próprio jar-
dim’’. A expressão serve para os 
mais diversos aspectos da vida, 
seja particular ou em sociedade. 
Inclusive, quando líderes e che-
fes de Estado se atrevem a dar 
palpites sobre a conjuntura de 
outros países, culminando para 
o estabelecimento de instabi-
lidades diplomáticas extrema-
mente desnecessárias, por im-
pulsividades ou ‘pensando com 
o fígado, provocando leituras e 
interpretações equivocadas na 
comunidade internacional. 

Cada país possui suas pró-
prias batalhas, guerras e lutas 
a serem vencidas. Concentrar 
energias para equacionar pro-
blemas internos (do seu pró-
prio quintal) é um exemplo 
óbvio de determinação e inte-
resse que se sobressai a qual-
quer outra questão externa.

Trazendo para o Brasil, o 
que não faltam é problemas. 

Guerras contra a desigualdade, 
explosões de casos de violên-
cia, e o disparo de armas letais 
e até não letais. Umas, que são 
disparadas da própria boca, 
causando efeitos que dilace-
ram e geram crises. 

Um fato de lutas a serem 
vencidadas, é o caso de dois 
fugitivos que escaparam da 
Penitenciária Federal de Mos-
soró (RN), sendo a primeira 
fuga da história das unidades 
prisionais federais, e que até 
agora não foram encontrados. 
É apenas um tópico de mui-
tos, que elvolvem não somente 
segurança pública, mas saú-
de, educação, infraestrutura, 
transporte público, entre ou-
tros da vida nacional.

Governantes precisam tra-
balhar para conjugar forças no 
sentido de resolver problemas 
de sua alçada. E até na hora de 
dar opinião ou palpite, fazê-lo 
com discernimento e cuidados 
redobrados.



Segunda-feira, 26 de Fevereiro de 2024 3MAGNAVITA

MAGNAVITA
claudio.magnavita@gmail.com

@colunamagnavita

COMEDIDO - O vice-governa-
dor � iago Pampolha tem tido o 
maior cuidado para não desandar o 
clima de entendimento que foi res-
tabelecido com o Guanabara. Na 
sexta, convidadíssimo para a inau-
guração do Terminal Intermodal 
Gentileza, uma agenda da Prefeitu-
ra/Governo Federal, fez novamente 
questão de não comparecer. O mi-
nistro das Cidades, Jader Filho, li-
gou pessoalmente para garantir a 
ida de Pampolha, já que são do mes-
mo partido, mas o vice, que, aliás, 
está no exercício do Governo, não 
quis cair neste canto da sereia.

A mesma postura adotou no 
evento do Alemão. Foi convidado 
pelo cerimonial da Presidência, mas 
não compareceu.

 LEGENDÃO - A pré-campanha 
de Netinho Reis à prefeitura de Du-
que de Caxias vai ferver no dia 1º de 
março às 18:30, na quadra da Grande 
Rio. O convite, em nome do MDB, 
traz, com destaque, a presença do de-
putado Áureo Ribeiro e é assinado pe-
los seguintes partidos: AGIR, Avante, 
Cidadania, DC, PDT, PL, Podemos, 
PMN, Progressistas, PRD, PRTB, 
PSDB, Republicanos e Solidariedade.

PRESIDENCIAIS - Duas per-
sonalidades decolaram com o ato 
da Avenida Paulista neste domingo, 
25: o governador de Goiás, Ronal-
do Caiado, carinhosamente aceito 
de volta ao ninho Bolsonarista; e o 
governador Tarcísio Freitas, que foi 
impecável como anfi trião no Palácio 
Bandeirantes, e demonstrou a im-
portância da conquista do governo 
de São Paulo, como grande quartel 
general da direita brasileira. Caiado 
tem defendido a anistia como forma 
de pacifi car o Brasil.

CNN BRILHOU - Entre os ca-
nais de notícias, a CNN Brasil deu 
um show de isenção na cobertura dos 
eventos da Avenida Paulista. A Jovem 
Pan tratou a manifestação de forma tí-
mida, priorizando a cobertura espor-
tiva, e a GloboNews mostrou ima-
gens com azedos comentários contra 
o Bolsonarismo.

NOCAUTE DE ALCKMIN - 
Antes conhecido como “picolé de 
chuchu”, o vice-presidente Geral-
do Alckmin, ministro da Indústria 
e Comércio, segue liderando dis-
parando a utilização criativa das re-
des sociais, especialmente o X (anti-
go Twitter). No domingo, Alckmin 
já brincava com a luta de boxe en-
tre o campeão Acelino Popó Frei-
tas e o ex-BBB Kléber Bambam. Em 
apenas 36 segundo, Popó demo-
liu Bambam. “Não será em 36 se-
gundos, como o Popó, mas o gover-
no do presidente @LulaOfi cial está 
trabalhando duro para nocautear os 
custos das nossas empresas”, escre-
veu Alckmin em um post em que 
aparece numa montagem vestindo 
luvas e calção de boxe.

 INMETRO - Na postagem, 
Alckmin menciona a redução das ta-

PINGA-FOGO

Máxima entre profi ssionais do 
marketing político, quando a/o can-
didata/o se encontra muito bem no 
páreo eleitoral: só perde a eleição se 
for pego batendo numa senhora em 
praça pública.

Pois bem, o identitarismo por vias 
transversas e sutis tem sido capaz de 
anestesiar massas de seguidores, até 
mesmo em situações absurdas, de seus 
ícones da direita no mundo. Aqui no 
Brasil, nos últimos 6 anos, temos visto 
declarações que deixam frade de pedra 
corado, e que não abalam a imagem e a 
crença no bestial.

Nos Estados Unidos assistimos a 
algo de consequências planetárias: o re-
torno de Trump ao comando da nação 
mais rica e poderosa do planeta.

Trump foi para a porta do Capitó-

lio, em janeiro de 2021, defender a sua 
invasão e o impedimento da leitura por 
parte de seu vice, Mike Pence, do resul-
tado da eleição presidencial, no plená-
rio do Congresso norte-americano. 

Trump acaba de massacrar sua ad-
versária, Nikki Haley, no estado que 
ela governou por anos, Carolina do 
Sul. Após a divulgação do resultado, 
Haley fez uma declaração quixotesca 
de permanência na disputa. Mas será, 
caso a ex-governadora e ex-embai-
xadora dos EUA na ONU persista, 
licença ao Nobel Garcia Marques, 
crônica de uma morte anunciada. 
Trump, nesse momento, tem 107 
delegados, Nikk Haley, 17. Será um 
massacre, caso ela persista.

Penso nos anos 30, 40, 50 e 60, es-
clareço que nasci em 63, como anos 

em que a esquerda ocidental, com ra-
ras exceções, se entorpeceu diante das 
barbaridades de Stálin e sua gang. O 
fenômeno atual com líderes de direita, 
guardadas as devidas proporções, me 
impressiona pela verossimilhança da 
anestesia das massas.

Conheci Trump, me recebeu com 
enorme distinção em seu escritório 
na Trump Tower, em 2011, e depois 
almoçamos na praça de alimentação 
com centenas de pessoas em frenesi ao 
vê-lo, pedindo autógrafos e fotos. Na 
época, ele fazia um programa de entre-
tenimento na TV.

Trump desejava investir em hotéis 
e campos de golfe no Rio. Como era 
assunto municipal, da própria mesa do 
restaurante liguei para o Eduardo Paes 
e os coloquei em contato. No entanto, 

fi quei próximo de sua fi lha Ivanka, que 
mesmo grávida na ocasião, era seu bra-
ço direito. Uma moça encantadora.

Conheci Obama e Michele, as me-
ninas e sua avó. Uma família incrível. 
Gentis, e verdadeiramente curtiram o 
Rio. Levei-os para conhecer a Cida-
de de Deus e a experiência das UPPs; 
Obama palestrou no � eatro Muni-
cipal; a primeira família norte-ame-
ricana foi ao Cristo Redentor. Enfi m, 
carismáticos e incríveis.

George Bush, pai, me recebeu em 
Houston, Texas, quando seu fi lho pre-
sidia os EUA. Seria um encontro de 20 
min. Ficamos 1 hora e 20 minutos. Um 
charme de pessoa.

Bill Clinton, o recebi como presi-
dente da Alerj. Fomos à Vila Olímpi-
ca da Mangueira, bateu pênalti para o 

Pelé. Um sucesso. Anos depois palestrá-
vamos em Davos, e me disse que a foto 
desse pênalti estava em seu escritório, 
com destaque.

Joe Biden, o recebi como vice-presi-
dente dos EUA. Fomos à região portuá-
ria. Minha memória do encontro? Uma 
pessoa educada, afável, mas sem appeals 
do mesmo naipe dos demais. O extre-
mo, o absurdo do outro lado, a insen-
sibilidade com os doentes da COVID, 
tudo isso contribuiu para sua eleição em 
2020 contra Trump.

Mas creio que se não houver algo mui-
to fora do comum, Trump estará sendo 
empossado dia 20 de janeiro de 2025. E o 
mundo sentirá as consequências…

*Jornalista. Instagram: @
sergiocabral_fi lho

Sérgio Cabral*

O retorno de Trump

Governo do Rio

O governador Cláudio Castro foi recebido em Lisboa pelo embaixador 
brasileiro em Portugal, Raimundo Carreiro, na sede da Embaixada. 
Eles revisaram a agenda de trabalho desta semana e os encontros 
empresariais que ocorrerão a partir desta segunda (26), em parceria 
com a Fecomércio RJ.

CM

CM

CM

CM

No Fla-Flu do domingo (25): Guilherme Borges Vice Presidente Orla 
Rio; Marcos Salles, presidente do Correio da Manhã; e Sérgio Ricardo 
Almeida, presidente da TurisRio

O deputado federal General 
Pazzuelo foi uma das estrelas na 
Paulista. Mais um representante 
do Rio no trio elétrico.

Presença fl uminense na paulista: 
o deputado estadual Anderson 
Moraes foi muito cumprimentado 
pelo trabalho em defesa da 
agenda da direita no Rio. 

O ato de fi liação do jornalista 
Emanuel Alencar ao PSOL, 

na última quinta-feira, reuniu 
mais de cem pessoas no 

Sindicato dos Jornalistas do 
Rio, Cinelândia. Emanuel, que 

tem se dedicado a estudar a 
Baía de Guanabara, destacou 
que sua pré-candidatura quer 

recuperar a força da pauta 
ambientalista na esquerda.

xas do Instituto Nacional de Metrolo-
gia (Inmetro), em 15%, para 3.157 em-
presas que são acreditadas pelo instituto 
(recebem selos de qualidade pelo que 
fabricam). “A Nova Indústria Brasil sig-
nifi ca também simplifi cação e desburo-
cratização para nosso setor produtivo”, 
acrescentou Alckmin.

 SOB SUSPEITA - A Câmara Mu-
nicipal de Nova Iguaçu não pode 
avistar uma vergonha, que já quer 
logo passar. Se é no crédito ou no dé-
bito, não se sabe. Prova disso, é a pre-
sidência do Poder Legislativo, hoje 
sob o comando do vereador Dudu 
Reina (PDT), ter  contratado uma 
empresa que possui um histórico 
nada ilibado, para organizar e pro-

mover o concurso público da Casa, 
que visa o preenchimento de diver-
sos cargos. O Instituto AOCP, com 
sede em Maringá (PR), está envolvi-
do em casos de suspeitas de fraudes 
em concursos, e não é de hoje. Parece 
que onde se encontram as digitais da 
empresa, há um rastro de esquemas 
fraudulentos nos certames organiza-
dos por ela, a exemplo dos concursos 
das polícias Civil de Goiás e do Dis-
trito Federal. Além disso, a Câmara 
de Nova Iguaçu teria desprezado um 
estudo elaborado pela Fundação Ge-
túlio Vargas (FGV), realizado a pedi-
do da própria Câmara, na adminis-
tração anterior, justamente para pôr 
fi m à farra de cargos comissionados 
no Legislativo. 

 VEXAME - O vereador iguaçuano, 
Jeff erson Ramos (MDB), passou por 
uma verdadeira ‘saia justa’ no último 
fi m de semana, exatamente na região de 
Austin, seu reduto político. O bairro 
foi um dos grandes afetados pelas fortes 
chuvas que caíram na noite de quarta-
-feira (21) em Nova Iguaçu e na Baixada 
Fluminense (RJ). Uma moradora deu 
uma ‘decisão’ no parlamentar, e o vídeo 
circulou massivamente em grupos de 
whatsapp da cidade e nas redes sociais. 
No desabafo, a moradora chama a aten-
ção do parlamentar, que integra a base 
de governo do prefeito Rogério Lisboa 
(PP); fato destacado por ela, e que deve-
ria ser uma ‘’obrigação’’ de Jeff erson, en-
caminhar as principais demandas da lo-
calidade ao amigo e aliado político.

 SUSTO – A maré não anda mui-
to boa para o prefeito de Barra do 
Piraí, Mario Esteves. Na última sex-
ta-feira (23) a porta do helicóptero 
em que o prefeito estava, se soltou 
durante o sobrevoo em Barra do Pi-
raí. Junto com o chefe do Executivo 
barrense estavam representantes do 
Governo Federal e das cidades atin-
gidas pelas chuvas da quarta-feira, 
dia 21, que deixou quatro mortos na 
cidade. O incidente aconteceu en-
quanto eles estavam sobrevoando 
os pontos atingidos pelo temporal. 
A porta da aeronave acabou caindo 
em uma residência no bairro Mata-
douro. Apesar do grande susto, nin-
guém se feriu. Equipes do Corpo 
de Bombeiros e também agentes da 
Policia Civil estiveram no local.

REAJUSTE - Os vencimentos dos 
funcionários públicos da Prefeitura de 
Itatiaia terão reajuste de 6,97% retroa-
tivos a 1°de fevereiro. A revisão geral 
anual da remuneração dos servidores 
estatutários, celetistas e servidores do 
IPREVI (Previdência dos Servidores 
Públicos de Itatiaia), foi tema de um 
Projeto de Lei enviado pelo Executivo 
para a Câmara Municipal. A propos-
ta, após tramitação nas Comissões da 
Casa, foi aprovada na sexta-feira (23) 
pelos vereadores e já sancionada pre-
feito Irineu Nogueira, através da lei 
nº1459/24. O reajuste incide sobre o 
valor nominal das funções gratifi ca-
das e os proventos dos servidores ina-
tivos e pensionistas que possuem pari-
dade e outros benefícios do Instituto 
de Previdência dos Servidores Pú-
blicos de Itatiaia. O percentual tam-
bém vale para o reajuste do valor no-
minal da bolsa auxilio dos estagiários, 
bem como para o salário base do pes-
soal contratado por prazo determina-
do em caráter excepcional.

CSN - A Companhia Siderúr-
gica Nacional (CSN), do empre-
sário Benjamin Steinbruch, e um 
consórcio liderado pela Votoran-
tim Cimentos fi zeram propostas 
vinculantes para a compra dos ati-
vos no Brasil da cimenteira Inter-
cement Participações (ICP). Se-
gundo dados divulgados pelo Valor 
Econômico, o processo, que cor-
re há alguns meses, é coordenado 
pelo BTG Pactual, e vem na esteira 
da estruturação de dívidas da com-
panhia, que pertence à Mover, anti-
ga Camargo Correa.

 JÁ DESISTIU - Em Petrópolis, 
o político Leandro Sampaio mal en-
trou na disputa à Prefeitura  e já saiu 
de cena . Ao Diário de Petrópolis, dis-
se que está se afastando por questões 
de saúde. Leandro foi prefeito de Pe-
trópolis entre os anos 1997 e 2000.  E 
ainda não tinha partido defi nido para 
a pré-candidatura.

PULVERIZAÇÃO - Ele não é o 
primeiro a desistir antes da largada, 
outros pré-candidatos também de-
ram baixa, alguns por falta de apoio 
de partidos. Há outros nomes mais 
fortes para a linha de chegada. Uma 
preocupação dos pré-candidatos é 
pulverização dos votos dos eleitores 
na urna. Em 2020, foram 13 candi-
datos concorrendo à prefeitura.
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Semana definirá impasse 
entre governo e Congresso
Governo deverá trocar MP da reoneração da folha por projeto

Por ana Paula Marques

A semana na Praça dos Três 
Poderes irá se voltar para re-
solver uma das últimas tensões 
entre o Legislativo e Executivo, 
a Medida Provisoria (MP) que 
reonera os 17 principais setores 
da economia. O texto causou 
impasse entre os dois poderes 
e depois de quase três meses 
de negociações, um acordo foi 
estabelecido. O governo irá 
retirar a MP e em seu lugar irá 
enviar um Projeto de Lei (PL) 
para conduzir as negociações 
no Congresso Nacional.

Esse projeto deve ocupar a 
semana dos parlamentares, e a 
expectativa é que seja negocia-
do o adiamento da reoneração 
da folha de pagamento para 
2025. Mesmo que a própria 
MP diga que a reoneração só 
vale a partir de 1º de abril, o 
texto publicado tem força de lei 
e permite ao governo incorpo-
rar, desde já, os ganhos fiscais 
da medida.

As negociações geraram 
expectativa no Congresso nas 
empresas beneficiadas e em 
parte do próprio governo para 
o envio de uma nova MP revo-
gando o trecho que prevê a reo-
neração da folha a partir de 1º 
de abril deste ano.

É esperado que o projeto de 
lei tratará da reoneração gra-
dual da folha de pagamento e 
do fim do desconto da contri-
buição para a Previdência So-
cial de prefeituras de pequenos 
municípios.

Agenda Legislativa
Ainda no Congresso, a Co-

missão Parlamentar de Inqué-
rito (CPI) da Braskem terá sua 
primeira reunião nesta terça-
-feira (27) para apresentação do 
plano de trabalho do colegiado. 
Desde seu início, a instalação 
da CPI tem causado polêmicas. 
O senador Renan Calheiros 
(MDB-AL) retirou na última 
quarta-feira (21) seu nome da 
composição da comissão. Ele 

queria ser o relator da CPI, cujo 
pedido de instalação é iniciativa 
sua. Mas o presidente do colegia-
do, senador Omar Aziz (PSD-
-AM) escolheu o petista Rogério 
Carvalho (SE) para relator. A 
razão é evitar que a investigação 
resvale nas disputas eleitorais en-
tre o grupo de Renan Calheiros e 
do governador de Alagoas, Paulo 
Dantas (MDB), o grupo do pre-
sidente da Câmara, Arthur Lira 
(PP-AL), e do prefeito de Ma-
ceió, JHC (PL).

O congressista alagoano 
declarou não concordar com a 
decisão, já que foi o responsável 
por colher as assinaturas neces-
sárias e entrar com o pedido de 
criação da CPI. O senador dis-
cursou contra o nome de Car-
valho para relator.

“A designação do senador 
Omar Aziz pelo senador Rogé-
rio Carvalho é regimental. Con-
fesso que se houvesse um crime 
ambiental dessa magnitude em 
Sergipe, eu certamente defende-
ria que talvez o senador tivesse 
mais legitimidade para conduzir 
a investigação”, declarou.

A escolha do senador petis-
ta para a comissão é vista como 

uma jogada para não tensionar 
ainda mais as relações no Legis-
lativo. Calheiros é rival político 
do presidente da Câmara dos 
Deputados, Arthur Lira (PP-
-AL), com quem divide o mes-
mo reduto eleitoral, além disso, 
o governo tem relação com os 
dois congressistas.

STF
Nesta quarta-feira (28), 

o Supremo Tribunal Federal 
(STF) irá retomar o julgamen-
to das ações que tratam da dis-
tribuição das chamadas sobras 
eleitorais. O julgamento pode 
anular a eleição de ao menos 
sete deputados federais, já que 
o Supremo discute as alterações 
feitas na minirreforma eleitoral 
de 2021 envolvendo as vagas 
não preenchidas pelos critérios 
do sistema proporcional.

Até o momento, votaram 
cinco ministros, três a favor e 
dois contra. O relator do caso, 
o ministro aposentado Ricardo 
Lewandowski, que é o atual mi-
nistro da Justiça, Alexandre de 
Moraes e Gilmar Mendes con-
cordam que todos os partidos 
devem participar da distribui-

ção das sobras, derrubando a 
regra 80-20, que exige 80% dos 
número de votos válidos obti-
dos e dividido pelo número de 
vagas disponíveis para que as 
legendas possam concorrer aos 
cargos. Ou seja, são concorri-
das por candidatos que tenham 
obtido votos em número igual 
ou superior a 20% do mesmo 
quociente.

Entretanto, somente Ale-
xandre de Moraes e Gilmar 
Mendes defendem a aplicação 
da distribuição das sobras elei-
torais de forma retroativa ao 
pleito de 2022, o que poderia 
anular a eleição de ao menos 
sete deputados federais.

Já os ministros André Men-
donça e Edson Fachin são con-
tra as ações movidas pelos par-
tidos Rede Sustentabilidade, 
Podemos, PSB e Progressistas. 
Na última sessão, realizada no 
dia 21, após o voto de Mendon-
ça, o ministro Nunes Marques 
anunciou que pediria vista, de-
cisão da qual o presidente do 
STF, Luís Roberto Barroso, rei-
terou declarando que também 
precisaria de mais tempo para 
analisar o processo.

Marcos Oliveira/Agência Senado

Haddad negociou retirada da MP e envio do projeto de lei

Governo mantém cronograma 
para liberar emendas
Por Gabriela Gallo

A pedido do Congresso Na-
cional, o governo federal publi-
cou o Decreto nº 11.927, que 
oficializa o cronograma de paga-
mento das emendas parlamenta-
res. O documento foi publicado 
em edição extra no Diário Oficial 
da União (DOU), na noite de 
quinta-feira (22), após a reunião 
do presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) com ministros e 
líderes do Congresso. O decreto 
determina que o Planalto paga-
rá um total de R$ 20,5 bilhões 
– divididos em R$ 12,5 bilhões 
de emendas individuais, R$ 4,3 
bilhões de emendas de bancada 
e R$ 3,6 bilhões de emendas de 
comissão. O valor tem até o dia 
30 de junho para ser quitado.

No início do ano, o presiden-
te sancionou a Lei de Diretrizes 
Orçamentárias (LDO) para 
2024, mas ele vetou dispositivos 
que definiam prazos para o pa-
gamento das emendas (recursos 
destinados a projetos indicados 
por deputados e senadores). Po-
rém, após atritos com o Congres-
so Nacional, o governo voltou 
atrás e editou o decreto com o 
cronograma.

O relator da LDO, deputado 
Danilo Forte (União Brasil-CE), 
classificou a ação como “um pas-
so importante para chegar próxi-

mo ao fim da troca de favor em 
função da liberação do orçamen-
to, a subserviência de um poder 
ao outro”.

“Nós estamos acabando 
[com a barganha de liberação 
em troca de votos] quando nós 
conseguimos emplacar o crono-
grama de execução orçamentá-
ria, o cronograma do empenho 
pagamento das emendas parla-
mentares. Isso é um momento de 
altivez no Congresso Nacional 
e, ao mesmo tempo, aquilo que 
nós colocamos como prioridade 
na Lei de Diretrizes Orçamentá-
rias. Diante desses desafios nós só 
temos a comemorar a compreen-
são e o acordo que foi feito para 
garantir o empenho das emendas 
parlamentares e rever os vetos 

que foram colocados pelo poder 
Executivo diante de uma lei orça-
mentária que foi construída con-
sensualmente entre os parlamen-
tares e governo federal”, declarou 
o parlamentar.

Emendas
No dia 7 de março (quinta-

-feira) está marcada uma reunião 
de líderes com o governo federal 
para discutir questões programá-
ticas e as prioridades do governo 
acerca das metas de execução 
orçamentária. Dias depois, no 
dia 22 de março (sexta-feira), o 
ministro da Fazenda, Fernando 
Haddad, se reunirá com líderes 
do governo para discutirem so-
bre o veto presidencial de R$ 5,6 
bilhões em emendas de comissão.

O valor estava previs-
to na Lei Orçamentária 
Anual (LOA). Porém, 
a equipe econômica do 
governo argumento que 
o corte no orçamento se 
deve pela baixa na infla-
ção, que também leva a 
redução da arrecadação 
de impostos.

Todavia, a Contro-
ladoria-Geral da União 
(CGU) determina que 
“o Poder Executivo não 
é obrigado a dar cumpri-
mento a todas as emendas 
parlamentares”. As únicas 

emendas de execução orçamentá-
ria e financeira obrigatórias são as 
emendas individuais, limitadas a 
2% da Receita Corrente Líquida 
(RCL), e as emendas de bancada, 
limitadas a 1% da RCL. Dessa 
forma, mesmo que os parlamenta-
res derrubem o veto presidencial 
das emendas de comissão, Lula 
não é obrigado a liberar os recur-
sos. Além disso, como o governo 
editou o decreto com o crono-
grama de pagamento das demais 
emendas, a expectativa é que os 
parlamentares não derrubem o 
veto no plenário do Congresso.

“Esse é um passo importante 
no novo momento de diálogo 
entre o Congresso Nacional e o 
poder Executivo”, destacou o de-
putado Danilo Forte. 

Ricardo Stuckert/PR

Lula reunido com os líderes no Alvorada
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Aumento da arrecadação 
reduziu argumentos 

Cronograma de emendas 
foi construído com Lira

Pré-carnaval Na prática

Reoneração

Haddad

Projeto

Precatórios

A conversa antes do car-

naval foi pedida pelo pró-

prio Lira a Lula. E serviu 

para que os dois acertas-

sem os ponteiros. Lula 

perguntou a Lira por que 

ele tinha sido tão duro no 

discurso de reabertura 

dos trabalhos do Congres-

so. E Lira respondeu: “Por-

que nós aprovamos tudo 

o que estava acordado no 

ano passado. Mas o gover-

no não cumpriu com to-

das as contrapartidas que 

estavam acertadas”. Lira 

argumentou com Lula 

que a aprovação dos itens 

da pauta econômica cer-

tamente tem relação com 

o aumento da arrecada-

ção tributária. Somente 

no primeiro mês do ano, 

foram R$ 280,6 bilhões, 

uma alta de 6,6% com re-

lação ao ano passado. 

Muito provavelmente, o 

decreto presidencial com 

o cronograma de libera-

ção das emendas parla-

mentares fará com que o 

Congresso esqueça der-

rubar o veto de Luiz Iná-

cio Lula da Silva de R$ 5,6 

bilhões das emendas de 

comissão. A questão só 

deverá ser definida depois 
da reunião de líderes que 

o presidente da Câmara, 

Arthur Lira (PP-AL), mar-

cou para a terça-feira (27). 

Mas o convite ao ministro 

da Fazenda, Fernando 

Haddad, para que partici-

pe da reunião é um indi-

cativo de que a intenção 

ali não será mais uma vez 

endurecer com o gover-

no. Haddad foi convidado 

para a reunião pelo pró-

prio Lira. Como um gesto 

de entendimento. E não 

para comunicar a ele pes-

soalmente mais uma der-

rota. O cronograma foi so-

lução costurada por Lira. 

Lula aceitou fazer o decre-

to após a reunião que teve 

com Lira na sexta-feira an-

tes do carnaval. E o decre-

to resolve o veto que Lula 

tinha feito ao sancionar 

a Lei de Diretrizes Orça-

mentárias. Porque define 
o compromisso de liberar 

mais de R$ 33 bilhões no 

primeiro semestre.

Na prática, derrubar o veto 

de Lula aos R$ 5,6 bilhões 

não define que o governo 
liberaria esses recursos. 

Porque essas emendas 

não são de execução obri-

gatória. Ou seja: com ou 

sem veto, o governo tem 

poderes constitucionais e 

legais para não executar 

esses recursos. 

Assim, a semana come-

ça com o ambiente me-

nos tenso na expectativa 

de que o governo faça os 

agrados ao Congresso. 

Enquanto isso, o Senado 

acertou o outro problema, 

que era a questão da re-

oneração da folha de pa-

gamento dos 17 principais 

setores da economia. 

Qualquer argumento de 

Haddad no sentido de 

que precisa apertar a exe-

cução orçamentária fica 
um pouco esvaziado, en-

tende Lira. A aprovação 

da pauta no ano passado 

permitiu arrecadar mais, 

e agora, então, o governo 

pode dar sua contraparti-

da nas liberações. 

O governo deverá recolher 

a MP feita por Haddad. E, 

então, enviar o projeto de 

lei sobre o tema. Ambien-

te mais azeitado para evi-

tar a continuação de pro-

blemas. No ano passado, 

segundo o site Congresso 

emn Foco, 40% dos vetos 

presidenciais foram der-

rubados no Congresso. 

Na mesma linha, Lira co-

loca a decisão do governo 

de antecipar o pagamen-

to de R$ 30,1 bilhões de 

precatórios judiciais pre-

vistos para este ano. Se 

o governo irá antecipar 

esse pagamento é por-

que conseguiu, na verda-

de. ter uma sobre de caixa 

para resolver agir assim. 

Wilson Dias/Agência Brasil

Valter Campanato/Agência Brasil

Haddad: expectativa de maior arrecadação à vista

Cronograma foi solução acertada entre Lula e Lira

POR RUDOLFO LAGO



Segunda-feira, 26 de Fevereiro de 2024 5Política

CORREIO BASTIDORES

Rodrigo Garcia retoma vida 
política com 2026 no horizonte

Suspeito de tentar invadir 
Alvorada é detido pela PF

Ex-governador de São 

Paulo, Rodrigo Garcia 

(PSDB) encerrou seu pe-

ríodo sabático e retomou 

de vez a atuação política.

A presença do tucano 

no palco da cerimônia 

de posse de Aldo Rebe-

lo como secretário da 

gestão Ricardo Nunes 

(MDB), na segunda-feira 

(19), chamou a atenção 

dos presentes, dado que 

Garcia vinha se manten-

do distanciado de even-

tos públicos.

Após a derrota na dis-

puta pelo governo de São 

Paulo em 2022, Garcia 

passou um ano nos Esta-

dos Unidos, reservado da 

política. Quando retornou 

ao Brasil, manteve-se re-

cluso, concentrado em seu 

escritório de advocacia na 

área de direito tributário.

O revés ainda no pri-

meiro turno foi impactan-

te: seu partido, o PSDB, 

deixou o comando do es-

tado após 28 anos.

Nesta segunda-fei-

ra (26), Garcia deverá se 

encontrar em reunião 

com Tarcísio de Freitas 

(Republicanos-SP), seu 

sucessor na administra-

ção estadual. O encontro 

foi sugestão de André do 

Prado (PL-SP), presiden-

te da Assembleia Legis-

lativa de São Paulo, com 

quem o tucano esteve 

recentemente.

O ex-governador tam-

bém tem participado das 

discussões em seu par-

tido, o PSDB. Na disputa 

pela presidência do di-

retório estadual, ele tem 

ajudado Marco Vinholi a 

reassumir o cargo.

Ao articular em prol 

de Vinholi, Garcia tenta 

emplacar um aliado em 

posição de influência. 
Além disso, ele evita que 

Duarte Nogueira, prefeito 

de Ribeirão Preto, e Pau-

lo Serra, de Santo André, 

ocupem o espaço.

Nogueira e Serra apa-

recem como dois possíveis 

interessados em disputar 

o governo de São Paulo 

em 2026, o que também 

está no horizonte de Gar-

cia, segundo seus aliados. 

(Com informações de Gui-

lherme Seto/Folhapress)

A Polícia Federal infor-

mou, no último sábado 

(24), que havia prendido 

o motorista suspeito de 

tentar invadir o Palácio da 

Alvorada, residência ofi-

cial do presidente, na ma-

drugada de sábado. O ve-

ículo modelo Ford Focus 

também foi apreendido. 

O incidente está sendo in-

vestigado pela PF.

Segundo informação, ele 

seria um morador da re-

gião e teria errado o cami-

nho para casa. O suspeito 

ainda prestará mais infor-

mações em depoimento. 

O carro teria desrespeita-

do o bloqueio, mas sem 

conseguir se aproximar 

do palácio, cuja portaria 

fica a cerca de 400 metros 
de distância do edifício. 

Em seguida, o indivíduo 

fugiu do local no próprio 

automóvel usado na ten-

tativa de invasão.  

O presidente Lula e a pri-

meira-dama Janja Silva 

estavam na residência no 

momento da ocorrência, 

mas em segurança. Sem 

dar detalhes sobre o ocor-

rido, a PF disse, em nota, 

que aguarda informações 

do Gabinete de Seguran-

ça Institucional (GSI) da 

Presidência da Repúbli-

ca, responsável pelos blo-

queios e abordagens nas 

imediações dos prédios 

e residências oficiais do 
presidente e vice. 

Após desobedecer à or-

dem de parada no blo-

queio e prosseguir na 

via, o automóvel teve os 

pneus furados pelo dispo-

sitivo com perfuradores 

de metal usado para evi-

tar o avanço de veículos 

não autorizados. Os se-

guranças efetuaram dis-

paros com arma de fogo, 

mas, apesar disso, o mo-

torista conseguiu deixar o 

local sem ser detido. Com 

informações de Rafael Vi-

lela (Agência Brasil)

Divulgação/Gov SP

Divulgação PF

Ex-governador de São Paulo retomou vida política

Veículo foi apreendido pelos policiais federais

Rio ganha novo terminal 
de transportes que ligará 
ônibus com o VTL e o BRT 

Por Marcelo Perillier 

“Amor, palavra que se prega, 
já dizia o Profeta”. Se o mundo 
seguisse os versos que José Datri-
no escreveu nas pilastras do anti-
go viaduto do Gasômetro, talvez 
a convivência poderia ter melhor 
para todos. Porém, como “apa-
garam tudo, pintaram tudo de 
cinza, só ficou no muro tristeza e 
tinta fresca”, as palavras foram ao 
vento. Só que uma homenagem 
foi feita a este homem, com suas 
ideias sendo timbradas na maior 
obra de transporte já feita pela 
Prefeitura do Rio nos últimos 
tempos: o Terminal Intermodal 
Gentileza. 

Inaugurado no último fim 
de semana, o equipamento li-
gará o BRT Transbrasil com 
o sistema VLT e 14 linhas de 
ônibus. Durante o evento, o 
prefeito do Rio, Eduardo Paes, 
lembrou dos versos de Gentile-
za para dizer que é dever da po-
pulação manter o local em per-
feito estado de funcionamento. 

“Cuidem um dos outros, 
sejam gentis, combatam o van-
dalismo e o ódio. Nada aqui 
é meu ou da prefeitura. É de 
vocês. O amor se esconde nas 
coisas pequenas. Viva a Genti-
leza!”, disse Paes. 

O prefeito também fez um 
breve resumo sobre a obra, que 
demorou mais tempo do que o 
necessário para ser construída, 
por falta de planejamento da 
gestão municipal anterior, se-
gundo Paes.

“O que estamos fazendo 
aqui é inauguração o coração 
do transporte do Rio. Esta-
mos na entrada do centro do 
rio e da metrópole, com todos 
os modais de transporte se en-
contrando, para mudar a vida 
das pessoas. Esse local come-
çou a ser construído lá atrás, 
em 2013. Ficamos quatro anos 
com essa obra parada”, afirmou, 
ressaltando que empreendi-
mentos como esses mudam a 
vida das pessoas: 

“O que precisamos enten-
der é como governos mudam a 
vida das pessoas. Eu me lembro, 
na minha primeira campanha 
para prefeito, que meu segu-
rança disse que conseguia ver 
o William Bonner, pois nunca 
chegava em casa a tempo de as-
sistir o “Jornal Nacional”. Com 
o BRT, reduziu o tempo de 
deslocamento entre o trabalho 
e a casa dele, conseguindo ficar 

Terminal Intermodal Gentileza contou com a ajuda do Governo 
Federal no financiamento e será o ‘coração’ do setor na cidade 

Ricardo Stuckert / PR

Presidente Lula com, Eduardo Paes, Jader Filho e Aloízio Mercadante, inaugurando o Terminal Intermodal Gentileza 

Marcelo Perillier

Nome do terminal é para eternizar o Profeta Gentileza

Marcelo Perillier

Palavras do Profeta estão espalhadas pelo terminal

Marcelo Perillier

BRT Transbrasil interligado com 14 linhas de ônibus e VLT

mais tempo com a mulher e a 
família”, finalizou Paes.

Ministro das Cidades, Jader 
Filho lembrou que a obra é um 
exemplo daquilo que a atual 
gestão federal prega: melhorias 
na infraestrutura dos estados e 
municípios. 

“Isso é um exemplo do que 
tem recomendado quanto ao 
pacto federativo, de trabalhar 
junto com estados e municí-
pios. Nós demos celeridade 
para os recursos serem aplica-
dos. Em vez do povo ficar preso 
no trânsito, precisam ficar em 
casa e fazer o que em querem. 
Essa obra demorou 11 anos 
para ser criada, mas esse projeto 
e obras como essa vão voltar a 
acontecer’, salientou Jader.

Já o presidente Lula fez 
questão de dizer que o “país” 
têm uma dívida com o Rio de 
Janeiro e que a cidade é o cartão 
postal para o mundo.

“O Brasil tem uma dívida 
com o Rio, porque foi a capital 
do império e da república, até JK 
mandar a capital para o Centro-
-Oeste, mas com essas mudan-
ças, o Rio foi perdendo investi-
mento e história. O Rio precisa 
ser cuidado direito, pois é um 
cartão postal do país. Quando 
melhor estiver o Rio, melhor es-
tará o país”, disse Lula.

Estiveram presentes na ceri-
mônia outros ministros de Esta-
do, além de vários deputados, ve-
readores e secretários municipais. 

O Terminal Gentileza pos-
sui dois andares. O térreo é 
dedicado à chegada de todos 
os modais. Na parte superior, 
estão bilheterias, banheiros, 80 
lojas e a sala de espera para o 
serviço especial Terminal Gen-
tileza/Aeroporto Internacional 
do Galeão. O terminal é total-
mente acessível. São três pas-
sarelas (Rodoviária, Rua São 
Cristóvão e Avenida Brasil) e 
mais um acesso pela Avenida 
Francisco Bicalho. A estimativa 
do terminal é atender cerca de 
150 mil pessoas por dia. 

As obras foram feitas em 
uma área de 77 mil metros qua-
drados que a gestão municipal 
comprou da Caixa por R$ 40,8 
milhões. O investimento na 
construção foi próximo de R$ 
300 milhões pela Parceria Pú-
blico Privada do VLT do Cen-
tro, sendo R$ 257,8 milhões 
financiados pelo Banco do 
Brasil para a reestruturação do 
sistema do BRT.
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Acordo reforça ‘conduta 
responsável’ em operações

Índice de Confiança da 
Indústria sobe 1,8% em janeiro

CORREIO ECONÔMICO

Precatórios já Tranche alta

Tesouro cresce 

Sem OPA 

Selic ‘atrai’

Convocação 

Simplificar as operações 
entre os países signatá-

rios (121), para oferecer 
mais previsibilidade aos 
investidores e promover 
uma conduta empresarial 
responsável nas opera-

ções internacionais. 
Esse é o objetivo do Acor-

do de Cooperação e Faci-
litação de Investimentos 
(ACFI), anunciado, neste 
domingo (25), pelo  MDIC, 

durante a Conferência 
Internacional em Abu 
Dhabi (Emirados Árabes 
Unidos). 
Segundo a secretária de 
Comércio Exterior, Tatia-

na Prazeres, “há muito va-

lor no estabelecimento de 
padrões globais mínimos 
para transparência, sim-

plificação e facilitação de 
investimentos, além de 
prevenção de disputas”.

Melhor resultado desde 
agosto de 2022, o Índice 
de Confiança da Indústria 
(ICI), do Instituto Brasileiro 
de Economia da Funda-

ção Getúlio Vargas (Ibre/
FGV), subiu 1,8 ponto em 
janeiro último, para 97,4 
pontos, dentro de uma 
escala que vai até 100 
pontos. Se considerada a 
média móvel trimestral, 
o indicador avançou 2,2 
pontos, para 95,4 pontos.  
No ‘embalo’ dessa evo-

lução, ao menos 15 dos 
19 segmentos industriais 
pesquisados no ICI tiveram 
crescimento, enquanto 
houve melhora nas pers-

pectivas sobre a produ-

ção para os próximos três 
meses, quesito que teve 
a expansão de 3,6 pontos, 
para 99,3 pontos. Em rela-

ção aos próximos seis me-

ses, a expectativa subiu 2,8 
pontos, para 96,5 pontos, 
maior patamar desde se-

tembro de 2022.

Dependente apenas da 
gestão dos tribunais para 
ocorrer, o pagamento de 
R$ 30,1 bilhões em preca-

tórios, referente a 2024, 
já foi repassado ao Poder 
Judiciário. A maior parte 
deste valor se refere a pre-

catórios para despesas de 
custeio e capital (investi-
mento e amortizações).

Já a tranche de R$ 11,85 
bilhões é de precatórios 
do extinto Fundo de Ma-

nutenção e Desenvolvi-
mento do Ensino Funda-

mental (Fundef). Outros 
R$ 2,74 bilhões relativos 
a R$ 541 mi da Previdên-

cia Social e R$ 223 mi em 
despesas judiciais com o 
funcionalismo público.

Uma das preferências do 
investidor tupiniquim em 
renda fixa, as vendas do 
Tesouro Direto em janei-
ro último totalizaram R$ 
3,649 bilhões, o que cor-
respondeu a uma alta de 
13% ante o mês anterior, 
recuo de 16,46%, no com-

parativo anual, segundo o 
Tesouro Nacional.

Devido ao grande núme-

ro de questionamentos 
em relação à operação 
(referente ao valor de fe-

chamento de capital da 
companhia) a CVM sus-

pendeu a Oferta Pública 
de Aquisição (OPA) da 
Cielo, por meio de fato re-

levante, divulgado na últi-
ma quinta-feira (22). 

A maior atratividade dos 
títulos públicos, como o 
Tesouro Direto, vem de 
sua correção pela Se-

lic, que participam com 
66,3% das vendas, en-

quanto os vinculados à 
inflação (IPCA) responde-

ram por 20,3% do total, e 
os prefixados (juros defi-

nidos na emissão) – 9,9%.

Dias antes da suspensão 
da OPA pela CVM, um 
grupo de gestoras deten-

tor de 10% do capital da 
Cielo solicitou ao conse-

lho de administração da 
empresa a convocação 
de uma assembleia, pois 
os acionistas minoritários 
poderiam ter um prejuízo 
de R$ 3,6 bilhões. 

Divulgação

Divulgação

Acordo viabilizará novos investimentos para o país

Dos 19 segmentos pesquisados pelo ICI, 15 avançaram

Receita do governo este ano não 
deverá chegar à metade prevista
IFI projeta R$ 130 bi, ante R$ 247 bi estimados pelo Executivo

Por marcello Sigwalt

Para frustração dos prog-
nósticos otimistas do Planalto 
(vide a, cada vez mais, irreali-
zável meta de déficit primário 
zero), a receita federal não de-
verá chegar à metade do mon-
tante esperado para este ano, 
aponta a Instituição Fiscal In-
dependente (IFI).

Em contraste com a pre-
visão governamental de R$ 
274,7 bilhões para 2024, o IFI 
previu uma arrecadação não 
superior a R$ 130,4 bilhões, 
levando em conta medidas 
aprovadas no ano passado. 
Mesmo que a projeção do IFI 
seja melhor do que a de R$ 
105,3 bilhões, calculada em 
novembro. 

Entre as maiores dispari-
dades de estimativas com a 
Esplanada, o instituto destaca 
a subvenção estadual (R$ 27,7 
bilhões) e o Carf (R$ 65,6 bi-
lhões), mesmo que este tenha 
ampliado as estimativas de re-
ceita da tributação dos fundos 
exclusivos, devido ao ingresso 
de recursos em dezembro (R$ 
3,9 bilhões) e em janeiro de 
2024 (R$ 4,0 bilhões). Neste 

tópico, enquanto o governo 
previa a entrada de R$ 13,3 bi-
lhões neste ano, o IFI foi além, 
ao projetar   uma receita de R$ 
24,6 bilhões.

No caso da folha de paga-
mentos, há outra diferença ex-
pressiva, de R$ 14,4 bilhões, no 
que toca ao impacto da desone-
ração, uma vez que o ICI teria 
mantido a renúncia para 17 se-
tores econômicos, que deve ser 

mantido até o fim de 2027, por 
decisão do Congresso Nacio-
nal, no ano passado.  

Já no que se refere à altera-
ção das regras do JCP ( Juros 
sobre Capital Próprio), o ICI 
estima que não passe de R$ 5 
bilhões em 2024, em razão de 
ajustes, bem abaixo dos R$ 
10,4 bilhões estimados pelo 
Executivo. 

Ao revisar o número de 

despesas, o instituto estimou 
que o déficit primário des-
te ano deverá ser de 0,9% do 
Produto Interno Bruto (PIB), 
depois caindo para 0,8% em 
2025 e para 0,4% em 2026, 
em contraste com o proposto 
na meta fiscal estabelecida na 
Lei de Diretrizes Orçamentá-
rias (LDO), que previa déficit 
zero para 2024 e superávit nos 
anos seguintes. 

Divulgação

Avaliação do instituto é que o Executivo federal teria ‘superestimado’ a receita

Uma boa notícia para o 
contribuinte brasileiro, em ge-
ral, com orçamento ‘apertado’, 
nesse início do ano. Em decor-
rência de condições favoráveis 
para a geração de energia nas 
usinas hidrelétricas do país, a 
Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel) anunciou a 
decisão de manter, ao menos 
para o próximo mês de março, 
a bandeira verde, o que signi-
fica que não haverá custo adi-
cional para as contas de luz, 
condição que se mantém nos 
últimos 23 meses. 

Tal cenário tranquilo, po-
rém, poderá ser alterado, a de-
pender do comportamento do 
regime de chuvas, até o final do 
mês que vem, quando, então, a 
autarquia poderá efetuar uma 
mudança na bandeira tarifária. 
Essa possibilidade é reforça-
da pelo fato de os volumes de 
chuva no país estarem abaixo 
da média histórica, em pleno 
período úmido, o que limita a 

recuperação dos reservatórios 
das hidrelétricas.  

Na última quinta-feira 
(22), durante reunião do Pro-
grama Mensal da Operação 
(PMO), técnicos do Operador 
Nacional do Sistema Elétrico 
(ONS) acionaram o ‘alerta’ 
com relação à capacidade de 

recuperação dos volumes de 
água dos reservatórios, até o 
inverno (em junho), quando 
a precipitação de chuvas passa 
a ser menos intensa. De acor-
do com a gerente-executiva de 
programação da operação do 
ONS, Candida Lima.   

Instituída em 2015, o siste-

ma de bandeiras tarifárias é um 
indicador, para os consumido-
res, sobre os custos da geração 
de energia no país, com o obje-
tivo de reduzir os impactos des-
tes custos sobre os orçamentos 
das distribuidoras de energia.

Na modalidade anterior, o 
custo da energia, em situações 
de geração mais difícil, era re-
passado às tarifas, por meio de 
um reajuste anual, a ser aplica-
do pela distribuidora, sujeito a 
juros. Atualmente, esses recur-
sos são cobrados e transferidos 
às distribuidoras a cada mês, e 
por meio da “conta Bandeiras”.

Ao contrário da bandeira 
verde, que não impõe acrésci-
mos às contas de luz, as ban-
deiras amarela e vermelha 1 e 
2, pressupõem elevação no cus-
to de geração e necessidade de 
que sejam acionadas térmicas 
para garantir o fornecimento 
do insumo à população, dado 
que o volume dos reservatórios 
está baixo.  

aneel mantém bandeira verde em março
Divulgação

Por enquanto, contas de luz não sofrerão acréscimo

Plano de recuperação da Light é rejeitado

Planalto ‘abre o cofre’: R$ 43 bilhões

Um plano de recuperação 
impossível de ser aprovado. As-
sim reagiram os maiores credo-
res da Light – correspondentes 
a um montante de crédito de 
R$ 5 bilhões – à proposta apre-
sentada pela Light, no último 
sábado (24). 

No total, a concessionária 
de energia possui uma dívida 
que totaliza R$ 11 bilhões.  

De acordo com uma fonte, 
que preferiu manter o anoni-
mato, “não houve consenso nas 

reuniões, mas mesmo assim, 
eles apresentaram um plano 
que até onde a gente sabe, não 
conta com o apoio de ninguém 
além dos que possuem R$ 30 
mil em créditos”.

Pela versão original da pro-
posta, os maiores credores fa-
riam jus a receber os valores a 
que têm direito pelo prazo de 
até 90 dias. Já aqueles detento-
res de créditos de menor valor, 
que somam 28 mil, a recepção 
dos valores, que chegam a R$ 

300 milhões, seria muito mais 
viável para a companhia.

Na avaliação dessa fonte 
anônima, a Light teria de redu-
zir sua alavancagem em R$ 3,2 
bilhões, em que uma parte des-
se valor viria dos acionistas de 
referência e outra, da conversão 
de créditos, mas essa alternativa 
tem sido alvo de críticas pelos 
maiores credores.

“Estão propondo que o acio-
nista compra uma ação e leva três, 
enquanto o credor leva uma só, 

não tem condição”, afirmou a fon-
te. Sobre a qualidade do plano de 
recuperação da Light, considerado 
‘extremamente ruim’ para aqueles 
que não aceitarem os termos de 
conversão, que estão sujeito a um 
pagamento único, apenas no 15º 
ano, correspondente a 20% da dí-
vida e corrigido pelo IPCA.

Em comunicado à CVM, a 
concessionária admitiu que não 
há pagamento algum previsto 
a nenhum credor nestas condi-
ções”. (M.S.)

Por idiana Tomazelli e adriana 

Fernandes (Folhapress)

O governo de Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) turbinou a 
concessão de crédito a estados 
e municípios em seu primeiro 
ano de mandato e permitiu a 
injeção de ao menos R$ 43,3 
bilhões em dinheiro novo para 
gastos e investimentos, segun-
do levantamento feito pela Fo-
lha a partir de dados do Banco 
Central.

O total liberado foi prova-
velmente maior porque o regis-
tro do BC não inclui operações 
com organismos multilaterais, 
que foram autorizadas em até 
US$ 3,26 bilhões, segundo o 
Tesouro Nacional.

Ainda assim, as contrata-
ções junto a instituições na-
cionais representam um cres-
cimento de 142% em relação a 
2022. Para este ano, o espaço 
será ainda maior, de até R$ 74,2 
bilhões.

Trata-se de uma guinada na 
política de crédito para estados 
e municípios, alimentada prin-
cipalmente por bancos públi-
cos federais.

Técnicos e economistas temem 
que o boom de empréstimos vire 
uma bomba-relógio, reeditando a 
flexibilização ocorrida entre 2012 e 
2014, no governo Dilma Rousseff 
(PT) - considerada o embrião da 
crise que, nos anos seguintes, levou ao 
parcelamento de salários e ao calote 
nas dívidas com a União.

Com mais acesso a crédito, go-
vernadores e prefeitos já pisaram no 
acelerador em 2023. Com as despe-
sas turbinadas pelos empréstimos, o 
superávit primário dos estados caiu 
de R$ 39 bilhões em 2022 para R$ 
27,5 bilhões no ano passado.

Já os governos municipais saíram 
de um superávit de R$ 25,9 bilhões 
para um déficit de R$ 9,8 bilhões no 
mesmo período. A piora dramática 
no resultado alimenta os crescentes 
pedidos de socorro feitos por prefei-
tos em ano de eleições municipais.
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Treinador

Publicitário

Rayssa Leal fica em segundo

Recordista

Cirurgia

CLASSIFICADAS

A Seleção Brasileira 

Feminina de fute-

bol está classificada 
para o mata-mata 

da Copa Ouro, após 

vencer a Colômbia 

por 1 a 0. O time ga-

rantiu a liderança do 

Grupo B da compe-

tição. O gol da vitó-

ria foi marcado por 

Duda Santos, aos 4 mi-

nutos do primeiro tempo. A seleção soma seis pontos. 

Colômbia e Porto Rico têm três pontos. Já a seleção do 

Panamá ainda não pontuou. O Brasil volta a jogar con-

tra o Panamá às 0h15, da próxima quarta-feira (28).

Após a vitória sobre o Au-

dax, o diretor de futebol 

do Botafogo, André Ma-

zzuco, explicou, na coleti-

va, que a procura por um 

novo treinador para o Alvi-

negro está sendo feita de 

forma coletiva no clube.

O Fluminense entrou 

em campo contra o Fla-

mengo usando um patch 

samurai na camisa. Isso 

foi parte de uma ação 

promocional da série “Xó-

gum: A Gloriosa Saga do 

Japão”, do Star Plus.

Rayssa Leal faturou a se-

gunda posição na etapa 

de Paris da Street League 

Skateboarding (SLS). No 

sábado (24), na capital 

francesa, a brasileira fi-

cou atrás da australiana 

Chloe Covell na abertura 

da temporada deste ano. 

A diferença foi de apenas 

um ponto. Leal somou 31,2 

e a rival, 32,2. O SLS Cham-

pionship Tour 2024 terá 

oito etapas, o maior da 

história da Liga. No Brasil, 

o SLS Super Crown World 

Championship será em 

São Paulo.

Com mais de 21 mil torce-

dores presentes no sába-

do (24), o Estádio Kleber 

Andrade registrou seu 

maior público desde a 

reinauguração, durante 

a vitória do Vasco por 2x1 

contra o Volta Redonda.

O volante Gerson, do Fla-

mengo, que vinha sendo 

acompanhado pelo de-

partamento médico do 

clube após ser descoberta 

uma hidronefrose, terá de 

passar por cirurgia para 

tratar a infecção renal.

Leandro Lopes/CBF

Canarinhas estão classificadas

CORREIO NO MUNDO

Insetos I

Mais um passo I

Imagens mostram nave atingida

Mais um passo II

Insetos II

AVIÃO EM QUEDA

Pela segunda vez 

em pouco mais de 

um mês, as forças 

de Vladimir Putin 

perderam abatido 

um vital avião-radar 

Beriev A-50, o mais 

importante em ope-

ração na Força Aérea 

da Rússia, na Guerra. 

A nova derrubada 

ocorreu na noite de 

sexta. Diferentemente do incidente do dia 15 de janeiro, 

quando um A-50 foi derrubado sobre o mar de Azov por 

uma bateria antiaérea ucraniana, a maior suspeita no 

novo caso é de que o modelo foi vítima de fogo amigo.

Uma estação de metrô 

em Buenos Aires, na Ar-

gentina, foi interditada 

na sexta-feira (23) após 

ser invadida por milhares 

de insetos. Uma nuvem 

gigante de mosquitos co-

meçou a se formar na es-

tação Piedras.

Donald Trump venceu as 

primárias republicanas na 

Carolina do Sul no sábado, 

segundo projeções, e con-

solidou de vez sua posição 

para ser o adversário de 

Joe Biden na eleição para 

presidente dos EUA em 

novembro.

O avião estava sobre a 

região de Kanevskoi, que 

fica em Krasnodar e é 
margeada pelo mar Ne-

gro. Imagens de rede so-

cial mostram a hora em 

que um ou mais mísseis 

antiaéreos disparados 

presumivelmente do no-

roeste atingem o apare-

lho. Flares, iscas incan-

descentes para desviar 

mísseis, são vistas saindo 

da aeronave. Segundo ca-

nais militares russos e um 

analista consultado pela 

Folha em Moscou, trata-

va-se de um A-50. 

Trump já venceu em Iowa, 

New Hampshire e Neva-

da. Ele lidera as pesquisas 

desde o início da corrida 

partidária a despeito das 

ações a que responde na 

Justiça, que têm compro-

metido parte de sua verba 

de campanha.

A quantidade de insetos 

foi tão massiva no local 

que os trabalhadores ti-

veram que sair da estação 

e ir para outras. Apenas 

após 3 horas de interdi-

ção a estação foi aberta e 

a linha voltou a funcionar 

normalmente.

Reprodução

Suspeita de fogo-amigo

Trump: ‘se Biden vencer...’

A tão sonhada sexta estrela

Republicano diz que EUA vão perder ‘Terceira Guerra Mundial’

Brasil conquista o hexacampeonato mundial de Beach Soccer

Donald Trump disse no 
sábado que se ele ainda fosse o 
presidente dos Estados Unidos, 
não haveria guerras na Ucrâ-
nia e no Oriente Médio. Além 
disso, segundo ele, se Joe Bi-
den for reeleito e continuar na 
Casa Branca, haverá uma Ter-
ceira Guerra Mundial, na qual 
Washington será derrotada.

“No meu governo, nós não 
tivemos guerras durante quatro 
anos. Eu pude evitar que guer-
ras começassem e trouxe solda-
dos de volta para casa”, declarou 
Trump durante a Conferência 
de Ação Política Conservado-
ra (CPAC, na sigla em inglês), 
evento que reúne as maiores li-
deranças da direita do mundo, 
realizado em National Harbor, 
no estado de Maryland.

Espécie de meca da direita, 
a CPAC também contou neste 
ano com discursos de represen-
tantes da América Latina, como 
o presidente da Argentina, Ja-
vier Milei, e o deputado federal 

Eduardo Bolsonaro (PL-SP).
O tom antiguerra dominou 

o pronunciamento de Trump. 
Ele disse acreditar que, se ainda 
estivesse no poder, teria sido ca-
paz de evitar a invasão da Ucrâ-
nia, que completou dois anos 
neste sábado, e que Israel não 
teria sofrido o ataque terroris-
ta do Hamas no 7 de Outubro 

pois o Irã, principal financiador 
da facção, estaria “quebrado” 
devido às sanções econômicas 
que ele imporia.

Além disso, o empresário 
afirmou ter sido contra a deci-
são dos EUA de invadir o Ira-
que, em 2003, e se gabou de seu 
papel na campanha contra o 
Estado Islâmico, derrotado na 

Síria e no Iraque em 2017. O 
republicano também descreveu 
a retirada de tropas americanas 
do Afeganistão em 2021, já sob 
Biden, como o “momento mais 
vergonhoso das nossas vidas”, e 
disse que a China ocupou o lu-
gar dos EUA na região.

“Se Biden tiver mais quatro 
anos, nós vamos perder a Ter-
ceira Guerra Mundial”, afirmou 
o republicano, virtual rival de 
Biden nas eleições presidenciais 
de novembro.

Ele também voltou a usar 
um discurso duro contra imi-
grantes, comparando-os ao 
serial killer canibal Hannibal 
Lecter, personagem do livro e 
do filme homônimo “O Silên-
cio dos Inocentes”, e criou um 
cenário praticamente apoca-
líptico ao dizer que “gangues, 
o Hamas e os antifas vão do-
minar as ruas com a sua ideo-
logia brutal”.

Por: Dani Avelar 
(Folhapress)

por pedro sobreiro

Pela primeira vez na his-
tória, uma Seleção Brasileira 
masculina conquistou um he-
xacampeonato de torneios da 
FIFA com a vitória por 6x4 so-
bre a Itália, na final da Copa do 
Mundo de Beach Soccer FIFA, 
o popular Futebol de Areia. 

A tão sonhada sexta estrela 
jamais havia sido conquista-
da pelas modalidades geridas 
pela CBF num torneio FIFA. 
Em nível de curiosidade, a 
Seleção Brasileira Masculina 
de Futebol é pentacampeã da 
Copa do Mundo FIFA; Tam-
bém é penta no Mundial Sub-
20 e no Futsal.

E até a tarde deste domin-
go (25), a Seleção Brasileira 
também era pentacampeã no 
Futebol de Areia. Mas isso 
mudou com a vitória maiús-

cula sobre um velho freguês 
dos brasileiros em Copas do 
Mundo: a Itália.

A Copa do Mundo de 
Beach Soccer FIFA foi dispu-
tada em Dubai, nos Emirados 

Árabes Unidos, e foi conquis-
tada em uma deliciosa virada 
à brasileira. Isso porque foi o 
italiano Genovali quem abriu 
o placar da finalíssima, mas de 
nada adiantou, pois o Brasil 

tinha Rodrigo. Recém-eleito 
melhor jogador do mundo na 
categoria, o pivô brasileiro deu 
um show e marcou três gols na 
final, o famoso hat-trick.

“É uma sensação maravi-
lhosa relembrar o gostinho de 
ganhar uma Copa do Mundo. 
É a minha segunda e só tenho 
a agradecer a todos que nos 
apoiaram no Brasil”, disse o cra-
que à CazéTV.

Os outros gols brasileiros 
foram marcados por Bruno 
Xavier, Genovali (contra) e um 
golaço de Brendo, que emen-
dou uma bicicleta espetacular.

Com o título, os mais su-
persticiosos estão dizendo 
que a “Maldição do Hexa” 
foi quebrada e agora os cami-
nhos para o Hexa da Seleção 
Brasileira de Futebol estão 
abertos para a Copa do Mun-
do FIFA 2026.

Reprodução

FIFA

Republicano disse que com ele não haveria guerras

Brasil ganhou um hexacampeonato FIFA pela primeira vez 

os objetivos da nova 
corrida espacial

A prisão no Colorado 
comparada ao inferno

Desde que o ano começou, 
já vimos três missões tentarem 
atingir a superfície da Lua, en-
volvendo dois países -duas de-
las bem-sucedidas- e estamos 
apenas em fevereiro. Antes que 
o ano acabe, devemos ter pelo 
menos mais duas ou três, possi-
velmente mais, de novo envol-
vendo empresas e agências de 
vários países.

Os próximos anos devem 
seguir essa toada, e é óbvio 
que algo novo e diferente está 
acontecendo. Depois de déca-

das de desprezo, vemos uma 
efervescente nova era de explo-
ração lunar.

Por quê?
Há uma confluência de mo-

tivos, que incluem projeção de 
capacidade tecnológica, domí-
nio do espaço cislunar (que se 
estende em torno da Terra até 
a órbita da própria Lua, a cerca 
de 380 mil km do planeta) e ex-
ploração de recursos naturais.

Por: Salvador Nogueira 
(Folhapress)

No alto deserto aos pés das 
montanhas do Colorado, 322 
presos vivem isolados em pe-
quenas celas de 3,5 metros por 
2 metros. Eles são considerados 
os homens mais violentos do 
sistema penitenciário dos EUA.

O local já foi classificado 
por um diretor que trabalhou 
por lá por três anos como o in-
ferno. Chamada de ADX Flo-
rence, ela é considerada a prisão 
de segurança mais alta do país 
e fica em Florence, cidade com 
menos de 4.000 habitantes a 

160 km de Denver.
Já uma advogada que repre-

sentou presidiários do comple-
xo diz que há relatórios sobre 
as condições de Guantánamo 
(prisão militar americana em 
Cuba) que são melhores que as 
da ADX (facilidade adminis-
trativa máxima”).

Construída em 1994 com 
US$ 60 milhões (R$ 300 mi-
lhões), a ADX Florence se dife-
rencia de outras prisões por ter 
sido desenhada com o objetivo 
de confinamento solitário.

O tenista Rafa Matos se 
tornou, no domingo (25), o 
primeiro brasileiro a vencer um 
título no Rio Open, o maior 
torneio sul-americano do cir-
cuito profissional, disputado 
desde 2014. Ao lado do colom-
biano Nicolas Barrientos, Ma-
tos, 58º colocado no ranking 
de duplas, derrotou na final a 
parceria austríaca de Alexander 
Erler e Lucas Miedler por 2 sets 
a 0 (6-4 e 6-3).

Antes de Matos, Marcelo 
Melo alcançou duas finais do 
torneio (2014 e 2023), Bruno 
Soares, uma (2022), e Thomaz 
Bellucci e Rogério Dutra Silva, 

o Rogerinho, ficaram com o se-
gundo lugar juntos em 2019.

Atual campeão júnior do 
US Open, o brasileiro João 
Fonseca caiu nas quartas para 
Navone. Ficaram para trás na 
mesma etapa Thiago Monteiro 
e Thiago Seyboth Wild. Fonse-
ca se tornou o primeiro tenista 
nascido em 2006 a vencer uma 
partida no circuito da ATP, na 
primeira rodada do Rio Open.

Matos, por sua vez, é dono 
de um título de major não jú-
nior, tendo levantado o troféu 
de duplas mistas do Australian 
Open no ano passado, ao lado 
de Luisa Stefani.

rafa Matos faz história no rio open
Rio Open

Rafa Matos é o primeiro brasileiro a vencer o Rio Open
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Em ato, Bolsonaro 
defende anistia para 8/1

Ex-presidente leva 750 mil pessoas em 
ato em sua defesa na Avenida Paulista

por Rudolfo lago

Se a intenção do ex-presidente Jair 
Bolsonaro era obter uma fotografia que 
demonstrasse o tamanho do apoio po-
pular que ainda possui, essa intenção foi 
obtida. O ato no domingo (25) na Ave-
nida Paulista, em São Paulo, reuniu en-
tre 600 e 750 mil, segundo a PM-SP, de 
pessoas vestindo camisas verde-amarelas. 
O tom belicoso de manifestações do pas-
sado – como a ocorrida na mesma aveni-
da em 2021 quando Bolsonaro disse que 
não mais obedeceria a decisões do minis-
tro do Supremo Tribunal Federal (STF) 
Alexandre de Moraes – foi abandonado. 
Os manifestantes obedeceram às orien-
tações de não levar faixas pedindo coisas 
como “intervenção militar” ou prisão 
de ministros da Suprema Corte. Os dis-
cursos também tiveram tom moderado. 
Desta vez, o próprio Bolsonaro centrou 
sua fala numa pregação por “anistia”, na 
qual os atos do passado fossem esqueci-
dos. O ex-presidente pediu que se passas-
se “uma borracha no passado”.

“O que peço é a pacificação”, discur-
sou Bolsonaro. “É passar uma borracha 
no passado. É buscar uma maneira de 
vivermos em paz, não continuarmos 
sobressaltados”. Nesse sentido, o ex-pre-
sidente pediu ao parlamento que aprove 
uma “anistia” àqueles que participaram 
dos atos de 8 de janeiro. Há um proje-
to nesse sentido do senador Hamilton 
Mourão (Republicanos-RS), ex-vice-
-presidente de Bolsonaro, que não com-
pareceu ao ato. “Por parte do parlamen-
to brasileiro, uma anistia para os pobres 
coitados que estão presos em Brasília”, 
disse. “Não queremos que os filhos sejam 
órfãos de pais vivos”.

Para Bolsonaro, as punições deve-
riam se limitar àqueles que efetivamente 
depredaram os prédios dos três poderes. 
“Nós já anistiamos no passado quem fez 
barbaridade no Brasil”, afirmou, referin-
do-se à anistia concedida em 1979, que 
perdoou os crimes cometidos durante a 
ditadura militar, tanto os daqueles à es-
querda, que participaram da guerrilha, 
quanto à direita, os que torturaram, ma-
taram e despareceram com adversários.

8 de janeiro 
Neste momento, o próprio Bolso-

naro é investigado pelos atos de 8 de ja-
neiro, junto com outros aliados. Opera-
ção da Polícia Federal antes do carnaval 
apontou para a existência do vídeo de 
uma reunião ministerial onde a possibi-
lidade de uma intervenção para contes-
tar o resultado das eleições caso houvesse 
derrota de Bolsonaro foi discutida. Já 
se conhecia o documento chamado de 
“minuta do golpe”, no qual decretava-se 

Gabriel Silva/Folhapress

Eduardo Knapp/Folhapress

Apoiadores 
atendem 
Bolsonaro 
e chegam 
à Avenida 
Paulista sem 
faixas e cartazes 
contra o STF, 
e sim exibem 
bandeiras do 
Brasil e Israel. 
Ato chamado 
pelo ex-
presidente tem 
como objetivo 
demonstrar 
força e 
pressionar 
o Supremo 
diante de 
investigações. 

CM CM

O governador Tarcísio Freitas recebeu as lideranças 
nacionais no Palácio Bandeirantes, no Morumbi, antes 
da manifestação. Na mesa, Bolsonaro com o Silas 
Malafaia, Flávio Bolsonaro, Tarcísio e deputado Sóstenes

O prefeito de São Paulo Ricardo Nunes e Fábio 
Wajngarten ladeando o governador Tarcísio Freitas

Estado de Defesa para intervir no Tribu-
nal Superior Eleitoral (TSE) e convocar 
novas eleições. Na sede do PL, nessa 
operação, foi encontrada também uma 
minuta de um discurso que mencionava 
Estado de Sítio”.

Bolsonaro mencionou os dois do-
cumentos. “Por que continuam me 
acusando de golpe? Por que agora tem 
uma minuta de Estado de Defesa? Gol-
pe usando a Constituição?”, questionou. 
O argumento de Bolsonaro é que tanto 
o Estado de Defesa quanto o Estado de 
Sítio são ferramentas previstas no texto 
constitucional. No caso do Estado de Sí-
tio, é preciso consultar os Conselhos da 
República e de Defesa Nacional e obter 
a autorização do Congresso.

O ato
O ato iniciou-se por volta das 15h. 

Bolsonaro chegou à Avenida Paulista às 
14h40, acompanhado do governador 
de São Paulo, Tarcísio de Freitas (Repu-
blicanos). A organização limitou os dis-
cursos para que o ato não ultrapassasse 
duas horas de duração. Tarcísio falou em 
nome dos governadores presentes (além 
dele, Ronaldo Caiado, de Goiás; Romeu 
Zema, de Minas Gerais, e Jorginho Mel-
lo, de Santa Catarina). O prefeito de São 
Paulo, Ricardo Nunes, estava presente, 
mas não discursou.

O ato foi aberto por Michelle Bolso-
naro. Com uma camisa com a inscrição 
“Orai pelo Brasil”, ela faz uma espécie de 
oração na qual mencionou as “injustiças” 
contra Bolsonaro. Chegou a se emocio-
nar e chorar. “Eu sei que nosso Deus do 
alto dos céus irá nos conceder o socorro”, 
disse ela.

Tarcísio, que falou pelos governado-
res, afirmou que “Bolsonaro nunca pe-
gou algo para si” enquanto foi presidente 
e que “sempre respeitou Israel” (no caso, 
uma referência à fala do presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva que acusou Israel de 
genocídio e acusou o país de estar fazen-
do contra o Hamas o que Adolf Hitler 
fez contra os judeus).

“Lula fez o Brasil passar vergonha 
no mundo inteiro”, acusou em seguida 
o pastor Silas Malafaia, que organizou o 
evento. Malafaia disse ainda, sem apre-
sentar provas, que Lula sabia que acon-
teceriam as invasões em 8 de janeiro do 
ano passado.

A manifestação foi custeada pes-
soalmente por Malafaia. Segundo ele, o 
custo ficou em torno de R$ 100 mil. Ele 
alugou dois trios elétricos para o evento. 
O maior, onde discursaram Bolsonaro e 
as demais autoridades, teria custado, se-
gundo o pastor, R$ 55 mil. O outro, uti-
lizado como ponto de apoio, teria sido 
alugado por R$ 19 mil.

 Bolsonaro levou 
milhares de pessoas 
à Avenida Paulista
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Ambulantes devem atualizar 
cadastro em Rio das Ostras

Campos: Horto e Morro do 
Itaóca serão revitalizados

CORREIO FLUMINENSE

Edital I Edital II

Prisão

Mutirão

Saúde

Moeda social

Rio das Ostras está fazen-

do o recadastramento dos 

integrantes do Programa 

Renda Alternativa. O pra-

zo se encerra na próxima 

quinta-feira, 29 de feverei-

ro. Ambulantes que fazem 

parte do programa devem 

comparecer até esta data 

à sede da Coordenado-

ria Geral de Fiscalização e 

Postura (Comfis) para re-

tirada do boleto referente 

ao primeiro semestre de 

2024. A Comfis fica locali-
zada na Avenida Roberto 

Silveira, s/nº, em Costazul, 

e funciona de segunda a 

sexta, das 8h às 17h. No re-

cadastramento, é necessá-

rio apresentar os seguintes 

documentos: carteira de 

identidade ou habilitação, 

crachá utilizado no exercí-

cio da atividade e compro-

vante de residência. 

O Ministério do Turismo, 

através do programa ‘A 

Hora do Turismo’, irá re-

passar R$ 2,2 milhões para 

obras de revitalização do 

Horto Municipal e do Mor-

ro do Itaóca. No final de 
dezembro do ano passado, 

o prefeito Wladimir Garoti-

nho assinou convênio com 

a Caixa Econômica Fede-

ral, que é mandatária da 

União, sendo a responsável 

pelo acompanhamento do 

contrato. Trata-se de recur-

sos liberados via emenda 

parlamentar do deputado 

federal Caio Vianna. “Serão 

recursos investidos no Tu-

rismo do município”, afir-
mou o prefeito. No Morro 

do Itaóca, está prevista a 

construção de um mirante 

contemplativo e no Horto, 

os recursos serão utilizados 

na ampliação de atividades 

de educação ambiental 

e construção de mais um 

equipamento. As obras es-

tão previstas para 2025.

A Prefeitura de Campos pu-

blica nesta segunda-feira 

(26), no Diário Oficial, o edi-
tal para a 21ª edição do Exa-

me de Seleção para Admis-

são ao Estágio de Direito da 
Procuradoria Geral do Mu-

nicípio. As inscrições serão 

gratuitas e vão ser feitas no 

período de 27 de fevereiro a 

15 de março.

De acordo com o diretor 
de Processos Contencio-

sos da Procuradoria Geral 

do Município, José Quin-

tinho Barreto, que é o co-

ordenador do Programa 

de Estágio de Direito, as 
inscrições não serão pror-

rogadas e serão feitas no 

modo presencial, na sede 

da Prefeitura.

A Polícia Civil prendeu na 

última sexta-feira (23), José 
Luiz Antunes Júnior, que é 

filho do ex-prefeito de Rio 
Bonito, José Antunes, mais 

conhecido como Mandio-

cão. Ele é suspeito de atirar 

contra motociclistas duran-

te o “rolezinho de Natal”, 

que aconteceu em 25 de 

dezembro do ano passado.

A secretaria de Saúde de 

Maricá vistoriou mais de 

três mil locais no primei-

ro mutirão de combate à 

dengue, que aconteceu 

no sábado (24) nos distri-
tos Centro e Itaipuaçu. Ao 

todo, 221 agentes comuni-

tários de saúde e de com-

bate às endemias realiza-

ram visitas a imóveis.

A Prefeitura de São Gon-

çalo, através da Secretaria 

de Saúde e Defesa Civil, 
entregou a 37ª unidade 

de saúde da família to-

talmente revitalizada, na 

manhã de sexta-feira (23). 
A USF Roberto Silveira, 

que fica no bairro Vista 
Alegre, vai atender cerca 

de 8 mil pacientes.

As famílias beneficiárias 
dos cartões da moeda so-

cial Macaíba, em Macaé,  

poderão fazer a retirada en-

tre esta segunda-feira (26) 
e sexta (1º) conforme cro-

nograma por ordem alfa-

bética. Serão cinco dias de 

distribuição no Colégio Luiz 

Reid,  na Rua Teixeira de 

Gouveia, 942, das 9h às 16h.

Divulgação

Divulgação

Rio das Ostras faz recadastramento de ambulantes

Obras em Campos terão repasse de R$ 2,2 milhões

Estado trabalha em 
municípios atingidos 
pelas chuvas

Por determinação do go-
vernador Cláudio Castro, o 
trabalho em apoio aos muni-
cípios atingidos pelas chuvas 
segue em ritmo intenso para 
diminuir os efeitos causados 
pelo temporal em Nova Igua-
çu, Japeri, Queimados, Para-
cambi, Mendes, Engenheiro 
Paulo de Frontin, Varre-Sai 
e Barra do Piraí. No último 
sábado (24), por meio da Se-
cretaria de Desenvolvimento 
Social, as prefeituras recebe-

ram mais de 23 mil itens, en-
tre kits de higiene, limpeza, 
água, colchões e cestas bási-
cas. Com a união de esforços 
de equipes das secretarias de 
Obras e de Defesa Civil e do 
DER-RJ, sete rodovias que 
estavam interditadas foram 
liberadas. 

-Desde as primeiras horas 
após as chuvas, colocamos to-
dos os nossos equipamentos e 
equipes nas ruas para atender 
às necessidades mais urgen-

tes das pessoas.  É funda-
mental esse esforço conjunto 
das secretarias e também a 
integração com as prefeitu-
ras.  Estamos trabalhando 
incansavelmente, sem medir 
esforços, para amenizar os 
transtornos nessas cidades - 
afirmou o governador Cláu-
dio Castro.

Somente no sábado, a Se-
cretaria de Desenvolvimento 
Social distribuiu 5.767 kits 
de higiene, 2.356 de limpeza, 

Foram enviados mais de 23 mil kits de limpeza, 
higiene e água para as cidades afetadas

Divulgação

Cidades impactadas pelas chuvas receberam kits de limpeza e higiene 

Niterói assina Protocolo 
com a EMBRatUR

Nova unidade semi-
intensiva em itaboraí

O Museu de Arte Contem-
porânea de Niterói (MAC) 
foi, no último sábado (24), 
palco da assinatura de um 
Protocolo de Intenções en-
tre a Prefeitura de Niterói e a 
Agência Brasileira de Promo-
ção Internacional do Turismo 
(EMBRATUR) para o desen-
volvimento turístico da cida-
de. O prefeito Axel Grael e o 
presidente da EMBRATUR, 
Marcelo Freixo, assinaram o 
termo que visa promover a 
cidade em esferas nacionais e 
internacionais. O ex-prefeito 
de Niterói e atual secretário 
Executivo, Rodrigo Neves, um 
dos principais articuladores 
da parceria, e o presidente da 
Niterói Empresa de Lazer e 
Turismo (NELTUR), André 
Bento, também participaram 
da cerimônia.

O prefeito Axel Grael des-
tacou que, desde 2013, o de-
senvolvimento do turismo é 
prioridade em Niterói.

“Niterói já deixou pra trás 
há muito tempo a época em 
que éramos apenas uma cida-
de dormitório. Hoje, somos 
uma cidade com uma econo-
mia pujante, forte no setor de 

serviços, e temos toda a condi-
ção de avançar muito no setor 
de turismo. A partir de 2013, 
quando o Rodrigo Neves assu-
miu a Prefeitura, passamos a 
ter outro olhar para os nossos 
atrativos. Hoje, oferecemos, 
além das praias e parques, um 
acervo de museus, as fortale-
zas, a Ilha da Boa Viagem, que 
foi toda restaurada e reaberta 
para visitação pública, e uma 
atividade cultural vivíssima. 
Tenho certeza que com essa 
parceria com a EMBRATUR, 
que nos oferece todas as suas 
ferramentas, vamos tornar 
Niterói um destino turístico e 
gerar frutos para a cidade e o 
país”, explicou Axel Grael.

Com foco em dar visibi-
lidade ao ecoturismo e a outros 
nichos que se destacam no mu-
nicípio, o presidente da EM-
BRATUR, Marcelo Freixo, vê a 
parceria como uma maneira de 
expandir os horizontes de Niterói.

“Se somarmos gastrono-
mia, cultura, arquitetura e 
natureza vemos que a cidade 
de Niterói é um potencial tu-
rístico internacional enorme 
para o Brasil, ressaltou Marce-
lo Freixo.

O Hospital Municipal De-
sembargador Leal Júnior, em 
Nancilândia, agora conta com 
uma nova unidade semi-in-
tensiva, com leitos estrutu-
rados e um ambiente mais 
preparado para atender a po-
pulação. A ampliação do es-
paço foi inaugurada, na tarde 
de sexta-feira (23), com a pre-
sença do prefeito de Itaboraí, 
Marcelo Delaroli, do secretá-
rio municipal de Saúde, Hé-
dio Mataruna, e do deputado 
estadual, Guilherme Delaroli.

O local foi estruturado para 
oferecer um atendimento mais 
humanizado para os usuários, 
além de melhores condições de 
trabalho para os profissionais 
da unidade de saúde. Acom-
panhado da primeira-dama, 
Pâmela Delaroli, o prefeito 
de Itaboraí, Marcelo Delaroli, 
destacou os avanços na Saúde 

para oferecer mais qualidade 
na prestação do serviço para a 
população.

“Mais um dia muito im-
portante para a nossa cidade, 
mais uma benfeitoria sendo 
entregue para a nossa popu-
lação. São novos leitos semi-
-intensivos no nosso hospital, 
que seguem o mesmo padrão 
dos leitos do CTI. Estamos 
não só ampliando com mais 
espaços, mas também dando 
mais qualidade à Saúde do 
nosso município”, disse Mar-
celo Delaroli.

Entre os serviços realiza-
dos na unidade, estão pintu-
ra; instalação de piso vinílica; 
monitores para acompanha-
mento individual dos pacien-
tes; construção do Estar Mé-
dico; novo expurgo; novo 
banheiro; rebaixamento de 
gesso, entre outros.

Lucas Benevides

Prrefeito Axel Grael assina Protocolo de Intenções

Combate ao aedes 
aegypti em são Gonçalo

A Secretaria de Saúde e 
Defesa Civil da Prefeitura de 
São Gonçalo segue com as 
ações de intensificação contra 
a proliferação do coronavírus 
e de pulverização de inseticida 
para o controle do mosquito 
Aedes aegypti – transmissor 
da dengue, zika e chikungun-
ya – na cidade. São Gonçalo 
está com médio risco de con-
taminação da dengue neste 
início de ano.

Os locais de aplicação do 
inseticida são definidos pelo 
Departamento de Vigilân-
cia em Saúde, com base nos 
casos notificados. As ações 
acontecem em todos os dias 
úteis da semana, com exce-
ção de feriados, pontos fa-

cultativos e dias chuvosos. 
A população deve ficar 

atenta aos cuidados com acú-
mulo de água parada. Para 
ajudar no combate à proli-
feração do mosquito Aedes 
aegypti, os moradores devem 
evitar qualquer acúmulo de 
água por menor que seja. Vale 
lembrar que qualquer gota 
d’água pode se tornar criadou-
ro do mosquito e a manuten-
ção e limpeza dos locais deve 
ser realizada toda semana.

É fundamental a limpeza 
de calhas e ralos, tapar caixas 
d’água, colocar garrafas e reci-
pientes com a boca para baixo, 
preencher os pratos de vasos de 
plantas com areia, entre outras 
ações preventivas.

12.925 fardos de água, 1.005 
colchões e 2.611 cestas básicas. 
Em dois dias, foram entregues 
1,7 mil refeições em Japeri, Pa-
racambi e Nova Iguaçu. 

-Mapeamos as necessidades 
mais emergenciais dos muni-
cípios afetados pelas chuvas da 
última semana e estamos ope-
racionalizando as entregas. A 
secretaria já vinha fazendo um 
trabalho estratégico interno. 
Já estávamos preparados para 
atender às vítimas - ressaltou 
Rosangela Gomes, secretária de 
Desenvolvimento Social e Di-
reitos Humanos.

Mais de 100 maquinários 
do Governo do Estado traba-
lharam em todas as cidades, nas 
RJs 129, 149, 155, 135, 141, 
143 e 145, para que pudessem 
voltar à normalidade.

-As equipes estão nas 
ruas realizando limpeza, ela-
boração de laudos e libera-
ção de rodovias, onde houve 
deslizamentos. A pedido do 
governador Cláudio Castro 
fizemos uma união de forças 
- destacou o secretário de In-
fraestrutura e Obras Públicas, 
Uruan Andrade.

Somente o Instituto Esta-
dual do Meio Ambiente (Inea) 
levou 25 máquinas, entre ca-
minhões, escavadeiras e equi-
pamentos especializados, para 
auxiliar na limpeza de vias, 
bueiros e desassoreamento de 
rios em Nova Iguaçu, assim 
como atender à solicitação da 
prefeitura para a limpeza e dre-
nagem em Paracambi.

A Secretaria de Infraestru-
tura operou com 53 máquinas 
para limpeza e desobstrução 
de vias. 

Agentes da Secretaria de 
Defesa Civil atuam no moni-
toramento dos riscos, na aná-
lise dos danos, preenchimento 
das documentações necessárias 
para solicitação de apoio fede-
ral para as cidades atingidas e 
no transporte de insumos.

Circula em conjunto com: CORREIO PETROPOLITANO E CORREIO SERRANO
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MPRJ e MPF assinam acordo 
de cooperação na FGV

Cláudio Castro defende 
rigidez na legislação penal

Governo e Rio Open além das quadras

O Ministério Público do 

Estado do Rio de Janeiro 

(MPRJ) e o Ministério Públi-

co Federal (MPF) firmaram, 
um acordo de cooperação 
técnica para o intercâmbio 
de informações. O docu-

mento foi assinado pelos 
procuradores-gerais de 
Justiça do Rio de Janeiro, 
Luciano Mattos, e da Repú-

blica, Paulo Gonet, durante 

o Seminário Pacto pelo Rio, 
realizado no Centro Cultu-

ral da Fundação Getúlio 
Vargas, em Botafogo. 

O acordo prevê o inter-
câmbio de dados, elemen-

tos de convicção, provas e 
vestígios que, oriundos 

de procedimentos judi-
ciais ou administrativos, 
envolvam a apuração de 

crimes que tenham atri-
buição criminal do MPRJ 
e do MPF. Para firmar o 
termo, as instituições con-

sideraram que, em razão 
de decisões dos Tribunais 
Superiores, há processos 
nos quais ocorre divisão 
de atribuições, para a per-
secução penal, em razão 
da existência de coauto-

res e partícipes de crimes 
com e sem foro por prer-
rogativa de função. Consi-
deraram ainda que o perfil 
da criminalidade, notada-

mente envolvendo orga-

nizações criminosas, tem 
por característica múlti-
plas atividades e atuações 
que estão no âmbito das 
competências da Justiça 
Estadual e Federal.

O governador Cláudio 
Castro convocou autori-

dades dos três poderes e 
órgãos de controle, além 
da sociedade civil, para 
que, juntos, promovam 
mudanças na legislação 
penal. A proposta, apre-

sentada na abertura do 

seminário Pacto Pelo Rio, 
na Fundação Getúlio Var-
gas, seria tornar mais rígi-
das as penas e as possibi-
lidades de progressões de 
regimes e benefícios pe-

nais para quem comete 
crimes violentos, em es-

pecial delitos como tráfico 
de drogas e de armas.

“As nossas forças de 
segurança atuam diaria-

mente para todos no esta-

do. Como exemplo, temos 
os resultados do Réveillon 

e do Carnaval, eventos 

bem sucedidos, em que a 
população se divertiu em 
segurança. Além disso, te-

mos a redução dos núme-

ros de homicídios dolosos, 
crimes de rua e roubos de 
carga. Essa realização tam-

bém é resultado do inves-

timento do Estado em tec-

nologia e valorização dos 

nossos policiais. O verda-

deiro Pacto Federativo só 

é possível por meio da reu-

nião dos poderes, da socie-

dade civil e da imprensa, 
como estamos fazendo 
aqui hoje”, disse Castro. 

O governador enume-

rou também importantes 
dados de redução de cri-
mes em sua gestão, fruto 
do investimento em tec-

nologia e inteligência. A 
redução, em janeiro, dos 
casos de letalidade violen-

ta, com queda de 15% em 
relação ao mesmo período 
do ano passado, é um dos 
destaques da diminuição 
da criminalidade no terri-
tório fluminense. O indica-

dor, que engloba homicí-
dio doloso, lesão corporal 
seguida de morte, roubo 
seguido de morte e morte 
por intervenção por agen-

te do Estado, apresentou 
o menor número de víti-
mas desde 1991, quando 
iniciou a série do Instituto 

de Segurança Pública. Os 
homicídios dolosos tam-

bém registraram queda 
de 3%, o menor número 
de vítimas desde 1991.

O tênis está ganhando es-

paço nas comunidades do 
Rio. Para democratizar ain-

da mais o esporte, a Secre-

taria de Estado de Esporte 
e Lazer e o Rio Open  pro-

porcionaram uma expe-

riência inesquecível para 
cerca de 130 crianças e 
adolescentes de projetos 
sociais. Durante toda a se-

mana, eles puderam ver de 
perto grandes tenistas em 
ação no Jockey Club da 
Gávea. A Lei de Incentivo 
ao Esporte do Estado tem 
sido fundamental para via-

bilizar iniciativas como o 
Rio Open e fomentar o ca-

lendário esportivo estadu-

al, que já tem mais de 100 
iniciativas para este ano.

MPRJ

Governo do Rio

Luciano Mattos e Paulo Gonet firmam parceria

Governador explicou posição em seminário na FGV

POR MARCELO PERILLIER

Complexo do Alemão terá 
um observatório do clima
Pesquisadores e moradores da região vão trabalhar no projeto

O Complexo do Alemão vai 
contar, a partir deste ano, com 
um observatório climático. A 
intenção é monitorar o calor no 
local e, a partir dos dados colhi-
dos, elaborar políticas públicas 
que possam ajudar a população 
a enfrentar esse fenômeno.

Uma iniciativa da prefeitu-
ra e de organizações locais, o 
observatório será formado por 
um grupo de pesquisadores, re-
presentantes dos próprios gru-
pos que atuam no local, como 
ONG Voz das Comunidades, e 
pela própria população. 

De acordo com a secretaria 
de Meio Ambiente e Clima do 
Rio, Tainá de Paula, o objetivo 
é gerar dados “sobre adequação 
habitacional, quais são as áreas 
prioritárias para atuação de 
postos de hidratação, se exis-
tem áreas possíveis para que se 
amplie a cobertura vegetal des-
sas áreas, seja com arborização, 
seja com novas florestas, enfim, 

para que se consiga observar, 
compreender melhor o territó-
rio, trazer soluções adaptadas à 
realidade dele”.

A prefeitura pagará uma 

bolsa-auxílio para que a comu-
nidade contribua com medi-
ções de temperatura em dife-
rentes pontos do território. O 
projeto do Complexo do Ale-

mão servirá de piloto para ser 
implementado em outros pon-
tos da cidade.

O observatório faz parte 
de uma série de ações desen-
cadeadas no município princi-
palmente após a morte de Ana 
Clara Benevides, de 23 anos, 
em novembro de 2023, no 
show da cantora Taylor Swift. 
Foi a primeira morte registra-
da no município por calor. O 
Rio de Janeiro enfrentava na-
quela semana dias com sensa-
ções térmicas próximas de 50 
graus Celsius.

De acordo com a secretaria, 
a coleta de dados vai permitir 
que se monitore, por exem-
plo, a frequência e a duração 
das ondas de calor e o impacto 
que causam nos territórios e 
na população. Além disso, será 
possível estabelecer protocolos 
de como preparar a população 
para se proteger e lidar melhor 
com o calor intenso.

Tânia Rego/ Agência Brasil

Complexo do Alemão contará com observatório do clima

Flamengo: virtual campeão
Rubro-Negro vence o Fluminense por 2x0 na Taça Guanabara

Por Pedro Sobreiro

Em dia de praia no Rio de 
Janeiro, o Fluminense levou um 
caldo do Flamengo e acabo der-
rotado por 2X0 em vitória ao 
melhor estilo Tite.

O primeiro Fla-Flu do ano 
veio justamente na penúltima 
rodada dos pontos corridos do 
Campeonato Carioca. E já che-
gou com ares de decisão, por-
que antes do início da partida, 
Flamengo, Fluminense e Nova 
Iguaçu estavam empatados 
com 21 pontos. Ou seja, como 
a Laranja Mecânica da Baixada 
já havia jogado no sábado (24), 
o vencedor teria três pontos a 
mais, praticamente pondo as 
mãos na Taça Guanabara e ga-
rantindo a vantagem do empate 
no mata-mata do Carioca.

Porém, em campo, o que se 
viu foi um show de organização 
do Flamengo de Tite e um Flu-
minense com ares de desespero.

Sob os 35ºC da tarde cario-
ca, o primeiro tempo foi marca-
do por muita correria e muitas 
faltas. Em meio a esse calorão 
caótico, o Fluminense até en-
saiou um futebol mais ofensivo.

E o que parecia ser o iní-
cio de uma tarde alegre para 
os Tricolores foi, na verdade, 
o início do fim do esquema de 

Diniz. Aos 18 minutos do pri-
meiro tempo, Douglas Costa 
cruzou na área e Thiago Santos 
cabeceou para dentro do gol 
rubro-negro. O problema é que 
os havia quatro jogadores do 
Fluminense, incluindo Thiago, 
impedidos. O VAR chamou o 
árbitro, que anulou o tento.

A partir daí, o nervosismo 

tomou conta do Fluminense 
que pouco conseguiu fazer. 

Na volta do segundo tempo, 
uma das leis que mais funciona 
no país agiu. Aos sete minutos 
do segundo tempo, o atacante 
Pedro, ex-Fluminense, abriu o 
placar para o Flamengo.

Com defesa sólida, o Fla 
passou a roubar mais bolas e 
apostar no contra-ataque. Aos 
29, uma jogada incrível consoli-
dou a vitória do time da Gávea. 
Arrascaeta passou de calcanhar 
para Pedro, que também usou 
o calcanhar para achar Éverton 
Cebolinha. O ponta bateu de 
longe e estufou as redes de Fá-
bio. Flamengo 2x0.

Com o resultado, o Flamen-
go é o virtual campeão da Taça 
Guanabara. Já o Fluminense se 
prepara para o jogo de volta da 
Recopa Sul-Americana, preci-
sando reverter, no Maracanã, a 
derrota para a LDU se quiser 
ficar com a Taça.

Lucas Merçon/ Fluminense FC

Cidadania 
atende 
moradores
da Maré

A Secretaria de Ação Co-
munitária levou o programa Fa-
vela com Dignidade ao Com-
plexo da Maré e registrou 2.131 
atendimentos diretos. A ação 
conjunta foi realizada no Ciep 
Ministro Gustavo Capanema, 
na Vila dos Pinheiros, e teve a 
participação de diversas secre-
tarias e órgãos públicos munici-
pais e estaduais.

Entre os serviços mais 
procurados estavam os das se-
cretarias de Assistência Social, 
que realizou 479 atendimentos 
para orientações e agendamen-
to do Cadastro Único, e Saúde, 
que registrou 397 atendimen-
tos para avaliação e atualização 
da caderneta infantil, adoles-
cente e adulto, vacinação, tes-
tes rápidos e orientações. Já a 
equipe da Habitação recebeu 
352 pessoas interessadas em se 
inscrever para o programa Mi-
nha Casa, Minha Vida. 

O Detran e a Fundação 
Leão XIII contabilizaram, 
juntos, 317 atendimentos 
para isenção de taxas para 
a 1ª e 2ª via da carteira de 
identidade e para a 2ª via de 
certidões.

Circula em conjunto com: CoRReio PeTRoPoLiTano e CoRReio SeRRano
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Prefeitos se reúnem com 
governos estadual e federal
Ações após danos causados pelas chuvas foram tratadas no encontro

Com determinação do Go-
verno Federal e orientação do 
Ministro das Relações Institu-
cionais Alexandre Padilha, a ci-
dade de Japeri sediou na manhã 
da última sexta-feira, (23), na 
Câmara Municipal, a reunião 
que instituiu o Gabinete Na-
cional de Crise para auxílio aos 
municípios atingidos pelas chu-
vas na Baixada Fluminense.

A reunião foi conduzida 
pelo secretário Especial de As-
suntos Federativos, André Ce-
ciliano e contou com a presença 
do Secretário Nacional de Pro-
teção e Defesa Civil, Wolney 
Wolff Barreiros, da secretária 
Estadual de Desenvolvimento 
Social e Direitos Humanos, 
Rosângela Gomes e de diver-
sas autoridades em Defesa Ci-
vil, Assistência Social e Saúde.  
Além de prefeitos da Baixada 
Fluminense.

Segundo, André Ceciliano, 
as equipes técnicas da Defesa 
Civil estarão auxiliando os mu-
nicípios na formatação dos pla-
nos de trabalho que irão pos-
sibilitar o direcionamento de 
recursos e apoio na recuperação 
das cidades. “A gente precisa 
enfrentar isso, não é combater, 
a gente precisa mitigar os efei-
tos e preparar as cidades para 
enfrentar esse novo normal”, 
disse André, se referindo as mu-
danças climáticas.

A prefeita do município 
de Japeri, Fernanda Ontiveros, 

apresentou um panorama dos 
esforços já reunidos pelas três 
esferas de governo para mini-
mizar os efeitos das chuvas que 
assolaram a cidade desde o úl-
timo dia, (13) de janeiro. No 
entanto, a chefe do Executivo, 
destacou que o grande volume 
chuvas que atingiram a cidade 
nas últimas 24h, 155,8mm em 
seis horas, afetaram cerca de 40 
mil pessoas.

Destacando a necessidade 
de intervenção federal para os 
serviços de macrodrenagem na 
Baixada Fluminense, a prefeita 
solicitou ao representante do 
Governo Federal o investimen-
to nessa infraestrutura em prol 
da preservação da vida das pes-
soas. “O relato das pessoas que 

mais sofrem é que elas passam 
por isso praticamente todos 
os anos.  Tem regiões, aqui na 
Baixada Fluminense, em que as 
pessoas passam por isso mais 
do que uma vez no ano, duas, 
três vezes e elas perdem tudo. 
É preciso que a gente pare de 
recomeçar. Nós perdemos vi-
das, duas vidas só aqui. Estamos 
de luto oficial! Perdemos uma 
criança que não chegou a com-
pletar dois anos e uma jovem 
de 24 anos. Tudo a gente pode 
reparar, mas, vidas são irrepará-
veis”, relatou a gestora.

Fernanda Ontiveros, apro-
veitou para ser a voz de socor-
ro dos prefeitos da Baixada 
Fluminense que decretaram 
estado de Calamidade Pública 

com os agravos causados pelas 
últimas chuvas, junto ao Go-
verno Federal. Os prefeitos de 
Queimados, Glauco Kaizer;  
de Barra do Piraí, Mario Es-
teves; de Mendes, Jorge Hen-
rique; de Nova Iguaçu, Rogé-
rio Lisboa; de Engenheiro de 
Paulo de Frontin, Maneko Ar-
temenko; e a prefeita de Para-
cambi, Lucimar Cristina, apre-
sentaram suas especificidades 
e similaridades no cenário de 
tragédias provocado pelas for-
tes chuvas. O encontro traçou 
as linhas de apoio que os go-
vernos Estadual e Federal irão 
destinar as cidades.

A chegada das autoridades 
foi no Campo do Golfe, em 
Engenheiro Pedreira.

Divulgação

Reunião entre autoridades foi realizada no plenário na Câmara de Japeri

Inscrições para oficinas em Nilópolis
Terminam na sexta-feira, dia 

1° de março, as inscrições para 
dez oficinas gratuitas oferecidas 
na Usina de Cultura Tim Lopes 
da Secretaria de Cultura da Pre-
feitura de Nilópolis. Interessados 
em estudar teatro, interpretação 
para audiovisual, produção au-
diovisual com smarthphone; can-
to coral, violino, ou alguma outra 
das cinco modalidades de cursos 
oferecidas, devem se apressar.

Os candidatos devem le-
var os seguintes documentos: 
xerox da identidade, compro-
vante de residência, compro-
vante de escolaridade (para 
menores de 18 anos) e uma 
lata de leite em pó (para doa-
ção). A Usina de Cultura fica 

na Rua Eliseu de Alvarenga, 
384, Olinda, e o horário de 
atendimento é das 9h às 17h.

Turmas

 �Oficina de Iniciação Teatral
Terça e Quinta – 18h às 20h

 �Oficina Livre de Teatro (8 a 
12 anos)
Terça e Quinta – 14h às 16h

 �Oficina Livre de Teatro (12 
a 16 anos)
Terça e Quinta – 16h às 18h

 � Fundamentos e Processos 
da Encenação Teatral (a partir 
dos 18 anos)
Terça e Quinta – 10h30 às 
12h30

 �Descobrindo o Fazer Tea-
tral: Brincando e Aprendendo 

uma Nova Linguagem Artística
Terça e Quinta – 8h30 às 10h20

 �Prática de Montagem Tea-
tral (necessário ter experiência)
Quinta – 19h às 21h

 �Oficina de Interpretação 
para Audiovisual
Terça e Quinta – 19h30

 �Oficina de Produção Audio-
visual com Smartphone
Terça e Quinta – 18h às 19h30

 �Canto Coral (a partir dos 18 
anos)
Quarta – 18h

 �Violino (a partir dos 7 anos)
Segunda – 9h às 10h, 10h às 
11h, 14h às 15h e 15h às 16h 
(avançado)
Quarta – 18h às 19h e 19h às 
20h (avançado)

É necessário ter o instrumento 
musical. 

 �Dança para Todos (7 aos 12 
anos)
Segunda – 19h15 às 20h

 �Dança para Todos (a partir 
dos 13 anos)
Quarta – 19h15 às 20h15

 �Dança de Salão
Segunda – 19h às 21h

 �Desenho e Pintura em Tela 
(a partir dos 9 anos)
Terça – 8h30 e 10h
Quinta – 8h30, 10h,17h e 19h

 �Bordado (iniciante)
Quarta – 14h às 16h
Quinta – 9h às 11h

 �Bordado (avançado)
Quarta – 16h às 17h30 (neces-
sário ter experiência)

População de Magé ganha 
hospital com nova ala pediátrica

Na última sexta-feira (23), 
a Prefeitura de Magé, por inter-
médio da Secretaria de Saúde, 
promoveu a entrega do Hospital 
Municipal da cidade juntamen-
te com o Hospital da Criança, a 
nova ala pediátrica do município.

A inauguração contou com 
as presenças do vice-governa-
dor Thiago Pampolha, do de-
putado federal Dr. Luizinho, 
entre outras autoridades.

O Hospital da Criança foi 
nomeado ‘Matheus Santos de 
Moraes’, em homenagem a uma 
criança nascida em 24 de feve-
reiro de 2011, na maternidade 
de Piabetá, e que faleceu em 2 
de abril de 2016, devido a uma 
fatalidade.

O Hospital Municipal de 
Magé foi totalmente reforma-
do e climatizado. A nova uni-
dade hospitalar dispõe de 62 
leitos, sendo 10 de CTI, além 
de cinco leitos em sala verme-
lha, nove em sala amarela e dez 
leitos de psiquiatria.

Conta também com 21 lei-
tos de clínica médica para adul-

tos, quatro leitos de sala ama-
rela pediátrica, três leitos de 
sala vermelha pediátrica, dois 
consultórios de atendimento 
pediátrico e três consultórios 
de atendimento adulto.

O hospital realizará cerca 
de 350 atendimentos a adultos 
e 80 atendimentos pediátricos 
a cada 24 horas. Além disso, 
fornecerá cerca de 900 exames 
laboratoriais para adultos, rea-
lizará 60 raios-X e 40 tomogra-

fias em 24 horas.
O prefeito Renato Cozzo-

lino celebrou a entrega do tão 
sonhado hospital municipal e 
a Casa de Saúde Nossa Senhora 
da Piedade.

“Nasci nesse hospital e hoje 
estou muito emocionado por 
estar entregando esta unidade 
totalmente reformada aos mo-
radores. Quando assumimos, 
encontramos o município em 
dificuldades, com unidades de 

saúde insalubres, entre outros 
problemas. Estou muito feliz 
por entregar este novo hospital, 
e não vamos parar por aqui. As 
obras da Casa de Saúde estão a 
todo vapor e logo será inaugu-
rada. Estamos comprometidos 
em oferecer uma saúde muito 
melhor do que a encontrada em 
2021, eliminando a necessidade 
dos nossos moradores buscarem 
atendimento em outros municí-
pios. Este hospital está totalmen-
te climatizado e equipado. Isso é 
o SUS de verdade!”, relatou.

A vice-prefeita, Jamille Coz-
zolino, destacou as ações na saú-
de do município. “Estou muito 
feliz e realizada com o dia de hoje. 
Estamos promovendo a saúde 
que se preocupa com o próximo. 
A saúde em nosso município 
avançou muito; abrimos UBSs, 
estamos reformando o 24H de 
Fragoso e a Casa de Saúde Nossa 
Senhora da Piedade também já é 
uma realidade. Estamos lutando 
porque Magé vai se tornar refe-
rência e este dia é a realização de 
um sonho”, afirmou.

Divulgação

Hospital de Magé foi inaugurado na última sexta-feira (23)

CORREIO DA BAIXADA

Mesquita inicia vacinação 
contra a dengue

Caxias realiza encontro 
de segurança alimentar

Vacinação 

Roubo de ar-condicionado do Capsi

Imunização

Começa nesta segunda-

-feira (26) a aplicação da va-

cina contra dengue no mu-

nicípio de Mesquita. Por 

indicação do Ministério da 

Saúde, neste primeiro mo-

mento, serão imunizadas 

apenas as crianças com 10 

e 11 anos que moram em 

Mesquita. A vacinação con-

tra a dengue acontecerá 

em 10 unidades de saúde, 

incluindo sete clínicas da 

família da cidade: Cosmo-

rama, Dr. Jorge Campos, 

Banco de Areia, França Lei-

te, Juscelino, Edson Passos 

e Jacutinga. Além delas, es-

tarão vacinando também 

o CMS Paraná, a UBS Vila 

Norma e a ESF Maria Cristi-

na. A vacinação acontecerá 

sempre de segunda a sex-

ta, das 8h às 17h, e será pre-

ciso apresentar CPF e com-

provante de residência.

A Câmara Intersetorial de 

Segurança Alimentar e 

Nutricional de Duque de 

Caxias (CAISAN-DC) reli-

zará o 1º Encontro Muni-

cipal de SAN (Segurança 

Alimentar e Nutricional) 

da cidade, no dia 27/02, 

das 14h às 16h30, no audi-

tório da Prefeitura de Du-

que de Caxias, localizado 

na Alameda Esmeralda, nº 

206, em Jardim Primave-

ra. O evento contará com a 

apresentação da palestra 

da nutricionista Amanda 

Franco, mestre e doutora 

em Alimentação, Nutrição 

e Saúde – PPGANS/UERJ, 

professora adjunta UERJ/

FESO e coordenadora dos 

Programas de Aleitamen-

to Materno – DVS/Duque 

de Caxias. Vale destacar 

que a CAISAN-DC realiza-

rá esse e outros encontros 

com o objetivo de alcan-

çar a meta 1.8 “Realização 

de encontros para tratar 

temas de SAN”, do 2º Pla-

no Municipal de Seguran-

ça Alimentar e Nutricional 

do município da Baixada 

Fluminense.

De acordo com a secre-

taria municipal de Saúde 

de Nova Iguaçu, a partir 

desta segunda-feira (26), 

as clínicas da família de 

Jardim Paraíso e de Vila 

de Cava também vão ter 

vacinação contra a den-

gue. O horário de funcio-

namento será de segun-

da a sexta-feira, das 8h 

às 17h. “Daremos início a 

uma imunização impor-

tante dentro do calen-

dário vacinal e é preciso 

que pais e responsáveis 

levem seus filhos. A vaci-
na é mais um reforço no 

combate à dengue, afir-

ma o secretário de Saúde 

da cidade, Dr. Luiz Carlos 

Nobre Cavalcanti.

Agentes da Guarda Mu-

nicipal de Belford Roxo 

prenderam em flagrante, 
no centro do município, 

Alexsandro de Oliveira, 

que carregava um apa-

relho de ar-condiciona-

do furtado do Centro de 

Atenção Psicossocial In-

fantil (Capsi). Ao ser deti-

do, ele alegou que o pro-

duto foi uma doação de 

um ferro-velho. O caso 

foi registrado na 54ª DP 

e Alexsandro autuado no 

artigo 155 (furto qualifica-

do), cuja pena de reclusão 

varia de um a quatro anos. 

Alexsandro foi levado para 

a 54 DP que lavrou o fla-

grante e o encaminhou 

ao sistema penal.

A vacina contra dengue é 

administrada por via sub-

cutânea e em duas doses. 

O intervalo entre elas é de 

três meses. Porém, ela não 

pode ser administrada com 

outras vacinas atenuadas, 

como a tríplice viral e a de 

febre amarela. Nesses ca-

sos, é necessário um inter-

valo de 30 dias entre elas. 

E, em função da epidemia 

declarada de dengue no 

estado do Rio, recomenda-

-se priorizar a imunização 

contra a dengue nesses ca-

sos. Outro ponto importan-

te é a recomendação para 

casos de infecção pelo vírus 

da dengue no público-alvo. 

Reprodução

Reprodução

Vacinação contra a dengue começa em Mesquita

Sede da prefeitura de Duque de Caxias
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Devido a epidemia de den-

gue, além de maiores incidências 
de covid-19 nos municípios da 
região, especialistas alertam que 
é importante a população ficar 
atenta aos sintomas de cada vírus e 
recomendam que caso haja algum 
sinal das patologias, é necessário 
buscar atendimento médico.

O Ministério da Saúde (MS) 
diz que febre, dor de cabeça, do-
res no corpo e cansaço muscular, 
são uns dos sintomas mais co-
muns relatados por pacientes que 
contraíram dengue ou covid.

O MS relata que as duas doen-
ças são causadas por vírus, mas a 
transmissão ocorre de maneiras 
diferentes, como por exemplo, a 
dengue é transmitida pela picada 
do mosquito Aedes aegypti. Já a 
Covid-19 é transmitida por go-
tículas de secreções respiratórias 
de uma pessoa infectada com o 
vírus SARS-CoV-2.

Dengue
O vírus da dengue (DENV) é 

um arbovírus transmitido pela pi-
cada da fêmea do mosquito Aedes 
aegypti e possui quatro sorotipos 
diferentes: DENV-1, DENV-2, 
DENV-3 e DENV-4. A trans-
missão da doença ocorre por via 
vetorial, ou seja, pela picada das 
fêmeas de Aedes aegypti infecta-
das, por via vertical, de mãe para 
filho durante a gestação e transfu-
sional que é raro acontecer.

Todas as faixas etárias são 
igualmente suscetíveis à doença, 
segundo Luíz Arnaldo Magdale-
na, médico infectologista e profes-
sor da Faculdade de Medicina de 
Petrópolis (UNIFASE/FMP), os 
grupos que têm maiores riscos de 
evoluir para casos graves da infec-
ção, são as gestantes, pessoas com 
mais de 60 anos e as crianças. 

 Mito do sangue doce
Com o aumento de casos, 

muitas pessoas estão revivendo 
o mito do sangue doce que atrai 
mosquitos. Em relação a isso, o 
médico Luíz Arnaldo Magdale-
na diz que não existe uma rela-
ção entre os dois fatores. “Não 
há relação com o tipo sanguíneo 
ou algumas patologias apresen-
tadas pelo paciente, no sentido 
de atrair o mosquito causador 
da dengue. Por tanto, qualquer 
pessoa está propensa a ser picada, 
basta estar em uma área que ocor-
ra a transmissão do vírus”, disse. 

Sintomas
O Ministério da Saúde dita 

como principais sintomas da den-
gue: febre alta; dor no corpo e 
articulações; dor atrás dos olhos; 
mal-estar; falta de apetite; dor de 
cabeça e manchas vermelhas no 
corpo. No entanto, a infecção por 
dengue pode ser assintomática e 
apresentar quadro leve.

Os sinais de alarme são assim 
chamados por sinalizar o extrava-
samento de plasma ou hemorra-
gias que podem levar o paciente 
a choque grave e óbito. A forma 
grave da doença inclui dor abdo-
minal intensa e contínua, náu-
seas, vômitos persistentes e san-
gramento de mucosas.

Tratamento
Conforme o médico Luíz 

Arnaldo Magdalena, o tratamen-
to da dengue se dá por meio de 

hidratação oral ou nos casos mais 
graves, internação e hidratação 
venosa, além de medicamentos 
antitérmicos para o controle 
da febre. Outro especialista, a 
farmacêutica Kátia Tichota, ex-
plica a importância de não se 
automedicar nessa situação, pois 
a ação pode agravar o quadro. 
Segundo Kátia, alguns fármacos, 
como os anti-inflamatórios não 
esteroides, podem levar a sérias 
complicações da doença, como 
hemorragias.

“ A automedicação apresenta 
sérios riscos à saúde e, em caso 
de dengue, não é diferente. Os 
sintomas podem ser mascarados 
pelos medicamentos utilizados, 
dificultando o diagnóstico preci-
so. A subestimação da gravidade 
da doença e o uso inadequado de 
medicamentos podem agravar 
os sintomas, levando a compli-
cações sérias, como o choque he-
morrágico, que pode resultar em 
óbito”, explicou. 

Prevenção
É recomendado como me-

didas de proteção individual 
proteger as áreas do corpo que 
o mosquito possa picar, com o 
uso de calças e camisas de man-
gas compridas; usar repelentes 
à base de DEET (N-N-dietil-
metatoluamida), IR3535 ou de 
Icaridina nas partes expostas do 
corpo. Também pode ser aplica-

do sobre as roupas. 
O uso deve seguir as indica-

ções do fabricante em relação à 
faixa etária e à frequência de apli-
cação. Em crianças menores de 2 
anos de idade, não é recomenda-
do o uso de repelente sem orien-
tação médica. Para crianças entre 
2 e 12 anos, usar concentrações 
de até 10% de DEET, no máxi-
mo 3 vezes ao dia; utilizar mos-
quiteiros sobre a cama e usar telas 
de proteção em portas e janelas.

E agora também foi implan-
tado no Sistema Único de Saúde 
(SUS) a vacina contra a dengue. 
Porém o soro não está disponível 
em todas as regiões.

CoronaVirus
O MS ressalta que no caso da 

Covid, podem ocorrer sinais de 
casos leves, moderados ou gra-
ves. Os casos leves da doença, são 
caracterizados pela presença de 
sintomas não específicos, como, 
tosse; dor de garganta seguida de 
anosmia(perda do olfato); ageu-
sia(perda do paladar); diarreia; 
dor abdominal; febre; calafrios; 
mialgia; coriza; fadiga e cefaléia.

Os casos moderados incluem 
todos esses sintomas e sinais 
de piora progressiva de outros, 
como: fraqueza muscular; pros-
tração; diminuição do apetite; 
diarreia; além da presença de 
pneumonia sem sinais ou sinto-
mas de gravidade. Já os casos gra-
ves, envolvem dispneia (falta de 
ar), desconforto respiratório ou 
pressão persistente no tórax.

Prevenção
Especialistas alertam que a 

melhor forma de prevenção con-
tra as formas graves do vírus é a 
vacinação, por isso é importante 
estar com o esquema vacinal em 
dia. E alinhada com essa técnica 
é preciso manter a higiene das 
mãos, o uso de álcool gel e o uso 
de máscara caso tenha contraído 
o vírus.

entenda a diferença dos 
sintomas de dengue e covid-19

Fábio Rodrigues Pozzebom/Agência Brasil

Estado do RJ recebeu lote da vacina contra dengue

Petrópolis vai receber em 
março o Festival ID:Rio 2024 
Evento coloca a Rua Teresa nas passarelas da moda no Estado

Petrópolis recebe em março 
o Festival ID:Rio 2024. Com o 
tema “Multiversos Sustentáveis”, 
o evento mergulha nas possibi-
lidades da identidade da cadeia 
produtiva fluminense, consolida-
da como fundamental motor de 
geração de emprego, renda e de-
senvolvimento para todo o Estado 
do Rio de Janeiro. Petrópolis foi a 
cidade escolhida para abertura 
oficial do Festival, no dia 1º (sex-
ta-feira), com palestras no Enel 
Summit, desfiles de marcas locais 
e a feira gastronômica Deguste.

O cronograma do evento 
conta com uma agenda cheia, 
inclusive, no Enel Summit. A 
programação do Summit incluirá 
diversas atividades, com palestras 
de cases como “Mulheres do Sul 
Global”, com a empreendedora 
social Emanuela Pinheiro, “Visual 
Merchandising”, com Grasylle 
Ferreira e “Inova Moda Digital by 
Senai Cetiqt”. E no sábado (02), 
desfiles de marcas da tradicional 
Rua Teresa, e uma edição especial 
da feira gastronômica Deguste.

“Essa é uma oportunidade 
única para os empresários da Rua 
Teresa. A escolha da ARTE (As-
sociação da Rua Teresa) como 
parceiro local representando 
nosso Polo de Moda nos deixa 
muito felizes. Convidamos os 
clientes e os empresários para que 
participem do evento, que vai 
trazer informações importantes 
nos encontros do Enel Summit 
e a melhor expectativa possível 
para o desfile de encerramento 

que vai reunir o melhor das mar-
cas locais”, afirma a presidente da 
ARTE, Denise Fiorini.

“Petrópolis é uma referência 
histórica no mercado da moda 
fluminense pela produção têx-
til e seus pólos de compras. Por 
isso, receber o ID:Rio Festival 
será uma importante estratégia 
para o fortalecimento do setor 
em nossa cidade, e para disse-
minação do conceito de moda 
sustentável e criativa. Temas es-
tes ligados à questão ambiental 
urgente que vivemos no mundo 
atual”, observa o prefeito da ci-
dade Rubens Bomtempo.

Polo de moda
O Estado do Rio de Janeiro 

mantém-se, há décadas, como 
um dos principais polos de moda 
do Brasil: são cerca de 26.700 
empresas, distribuídas em vários 
núcleos de moda, gerando mais 
de 195.000 postos de trabalho 
em toda a cadeia produtiva. Em 
Petrópolis, a Rua Teresa, o Polo 
do Bingen e a Feirinha de Itai-
pava, são reconhecidos como os 
três polos de moda da cidade.

O festival
O Festival ID: Rio 2024 

marca sua 3ª edição com ativi-

dades em três municípios do 
Estado do Rio: Petrópolis, Ni-
terói e Rio de Janeiro. Além do 
Enel Summit, haverá uma série 
de desfiles e um line-up de sho-
ws gratuitos, via Sympla ingres-
sos, que inclui Fernanda Abreu, 
Johnny Hooker e Toni Garrido.

No Rio de Janeiro, no dia 11 
(segunda-feira), a programação é 
especial para mulheres empreen-
dedoras, com workshops e a par-
ticipação da secretária de Estado 
de Cultura e Economia Criativa, 
Danielle Barros, que enfatiza: 
“O ID: Rio é um case de suces-
so que alia empreendedorismo, 
geração de negócios e oportuni-
dade através do campo da eco-
nomia criativa. E a cultura do 
estado passa justamente por este 
ativo, por ser o território criativo 
do país, com um segmento que 
supera 4% do PIB e onde a cul-
tura é um motor de desenvolvi-
mento de postos de trabalho”.

“O nosso objetivo é pro-
vocar a indústria criativa. O 
evento faz com que as pessoas 
acreditem nos pequenos em-
preendedores autorais que têm 
uma história e um legado que 
precisam ser mantidos. O mun-
do inteiro precisa ver e abrir 
portas para esses talentos. Que-
remos ter a oportunidade de 
qualificar os empreendedores, 
que são esquecidos pelos gran-
des grupos e empresas e não têm 
espaço no mercado da moda”, 
disse Claudio Silveira, diretor-
-geral do evento. 

Henry Kappaun

Principal polo de moda da Região Serrana 

PETROPOLITANAS

Evento no Cefet-Petrópolis 
debate o Novo Ensino Médio

Rodoviários da Cascatinha 
querem resposta da CPTrans

Consulta a atrativos por QRCode

No dia 4 de março, às 19h, 

será realizada uma mesa 

redonda com o tema “Fu-

turo da Educação: Por 

que é preciso revogar o 

Novo Ensino Médio?”. O 

evento, que é uma inicia-

tiva do Movimento Estu-

dantil de Petrópolis, acon-

tecerá no salão nobre do 

CEFET-Petrópolis e tem 

o apoio e participação da 

vereadora Júlia Casamas-

so, representante da Cole-

tiva Feminista Popular, do 

deputado federal, Glau-

ber Braga, do professor de 

Letras, Felipe Ferreira, da 

militante do Movimento 

Rebele-se e da Unidade 

Popular (UP), Lídia Rodri-

gues, e da estudante do 

7º período da licenciatura 

em Física do CEFET, Julia-

na Medeiros. O evento é 

aberto e gratuito.

Os rodoviários da Viação 

Cascatinha em Petrópolis 

se reuniram no Sindica-

to dos Trabalhadores em 

Transportes Rodoviários 

de Petrópolis, na última 

sexta-feira (23), para sa-

ber como ficará a situação 
com a possível saída da 

empresa do transporte da 

cidade. Na última quinta-

-feira (22), os rodoviários 

fizeram uma paralisação 
temporária no Terminal 

Rodoviário do Centro para 

pressionar a Companhia 

Petropolitana de Trânsito 

e Transportes (CPTrans) a 

dar uma resposta. O dire-

tor-presidente da Compa-

nhia, Thiago Damaceno, 

foi ao local e disse que 

agendaria uma reunião 

para sanar as dúvidas. 

A decisão do Tribunal 

de Justiça do Rio de Ja-

neiro não reverteu a de-

terminação do juiz da 

4ª Vara Cível Jorge Luiz 

Martins, que obriga a 

CPTrans a transferir as li-

nhas da Cascatinha para 

outra empresa. A decisão 

do desembargador Ed-

son Vasconcelos apenas 

adiou para o dia cinco de 

março um novo julga-

mento sobre o caso, que 

definirá se mantém ou 
não a determinação da 4ª 

Vara Cível. Enquanto isso, 

os rodoviários dizem que 

ainda não tiveram confir-

mação sobre a manuten-

ção dos empregos e nem 

por parte da empresa, 

nem garantias de apoio 

pela Prefeitura.  

A Secretaria de Turis-

mo fez a contratação da 

Smart Tour, uma GovTech 

especializada em solu-

ções para cidades inteli-

gentes e turismo 4.0. A 

parceria visa implementar 

o “Sistema Smart Tour”, 

que foi instalado em 40 

atrativos turísticos em 

diversas localidades do 

município, contemplando 

não só o turismo cultural, 

mas também outros seg-

mentos como turismo de 

natureza, rural, de com-

pras, cervejeiro, de lazer e 

religioso.  O projeto com-

bina placas com QRCo-

de em português, inglês, 

espanhol, juntamente 

com dispositivos de loca-

lização de alta precisão 

chamados de beacons, 

que se comunicam com 

smartphones via blue-

tooth e geolocalização, 

proporcionando acesso a 

informações de interes-

se dos turistas. Em cada 

atrativo selecionado foi 

instalada uma placa com 

QrCode, que dá acesso às 

informações do atrativo 

e também à pesquisa da 

demanda turística.

Divulgação

Thiago Alvarez/Tv Correio da Manhã

Julia Casamasso e o deputado federal Glauber Braga

Rodoviários da Cascatinha pressionam CPTrans 

POR LUANA MOTTA

Circula em conjunto com: Correio PetroPolitano e Correio Serrano
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Nesta segunda-feira (26), 

acontece mais uma edi-

ção do “Café com Ideias” 

no Cineshow do Teresópo-

lis Shopping. Dessa vez, a 

Associação Comercial, In-

dustrial e Agrícola de Tere-

sópolis (Aciat) apresentará 

o evento ‘Pós NRF 2024’, 

que contará com a partici-

pação de Ladmir Carvalho, 

CEO da Alterdata Software, 

que trará novidades sobre 

os insights e as tendên-

cias destacadas no maior 

evento de varejo do mundo 

(NRF), que aconteceu em 

janeiro. A atividade é gra-

tuita e aberta ao público. O 

Café com Ideias é realizado 

mensalmente, na última 

segunda-feira de cada mês.

A Secretaria Municipal de 

Saúde irá realizar uma ação 

especial pós-carnaval, dia 

29 de fevereiro, das 9h às 

16h, voltada para a realiza-

ção de testes rápidos de 

Infecções Sexualmente 

Transmissíveis (IST).

O teste rápido de IST de-

tecta quatro tipos dife-

rentes de infecções como 

o HIV, VDRL (doenças ve-

néreas), Hepatite B e He-

patite C. O resultado fica 
pronto em no máximo 30 

minutos.

Caso apresente positivo 

para alguma infecção, a 

pessoa recebe o encami-

nhamento para a Secre-

taria de Saúde, para ter 

acesso ou tratamento. 

Para participar é necessá-

rio estar com documento.

A ação vai acontecer no 

Centro de Saúde Dr. Ar-

mando Gomes de Sá Couto 

(CES), na Várzea. A atividade 

tem o  foco na conscienti-
zação sobre as infecções, e 

orientações sobre preven-

ção e tratamentos pelo SUS. 

Divulgação/Redes Sociais 

Evento visa inspirar participantes a empreenderem

Café com ideias acontece 
nesta segunda-feira (26)

CORREIO SERRANO

Matrícula 

Inscrições 

‘Emprega Terê’ divulga vagas 

Saúde

Alerta

CAMPEÃ

Com o enredo “Ri-

tuais de fé”, a Escola 

de Samba Bom das 

Bocas foi campeã 

do Carnaval de Três 

Rios 2024. A agre-

miação é bicampeã 

e se tornou a maior 

detentora de títulos 

carnavalesco trir-

riense. A apuração 

do desfile das esco-

las de samba do município aconteceu na última quinta-

-feira (22), foram analisados quesitos, de bateria, harmo-

nia, samba-enredo, enredo, mestre-sala, porta-bandeira, 

alegorias, adereços, fantasias e evolução.

A Secretaria Municipal de 

Educação de Três Rios ini-

ciou na última sexta-feira 

(23) a matrícula para o pro-

grama educacional EJA 

(Educação de Jovens e 

Adultos). Os interessados 

devem procurar a Escola 

Municipal Santa Luzia até o 

dia 22 de março.

A Prefeitura de Paty de 

Alferes informou que está 

com inscrições abertas 

para atividades esporti-

vas, culturais e de forma-

ção. O interessado precisa 

procurar a sede da Secre-

taria de Esportes, na Rua 

Lino Bernardes, de segun-

da a sexta, das 8h às 18h.

Até o dia 1º de março o 

SINE Teresópolis disponi-

biliza 147 oportunidades 

de emprego. Para pesso-

as com e sem experiên-

cia em diversos setores.

Para se candidatar é ne-

cessário ir até o SINE Te-

resópolis. O atendimento 

presencial e por ordem 

de chegada acontece de 

segunda a sexta, das 9h 

às 17h no SINE, no 1º piso 

da Prefeitura (Av. Felicia-

no Sodré, 675, Várzea) e 

na Casa do Trabalhador 

(Rua Luiz Noguet Jr, 100, 

São Pedro). 

A Prefeitura de Três Rios 

anunciou que a Unidade 

de Pronto Atendimen-

to (UPA) segue com a 

Central de Hidratação e 

ressaltou que a unidade 

aumentou o número de 

profissionais, adicionaram 
um médico e 13 técnicos 

em enfermagem. 

A Prefeitura de Nova Fri-

burgo alertou a comunida-

de que o descarte incorreto 

de entulho pode se tornar 

problema de limpeza urba-

na e saúde pública. E pediu 

a colaboração dos morado-

res para que deem a desti-

nação correta aos entulhos 

gerados por eles.

Patrick Alexandre

Escola é bicampeã do carnaval 

Chuva em Três Rios no fim 
de semana causou prejuízos
Temporal de sábado atingiu 88mm de chuva em apenas 30 minutos

Por Gabriel rattes 

As fortes chuvas que atin-
giram grande parte do Estado 
do Rio de Janeiro chegaram ao 
município de Três Rios. Na noi-
te deste sábado (24), segundo a 
Defesa Civil da cidade, foram 
registrados 88mm de chuva nos 
primeiros 30 minutos de tempo-
ral. “O Rio Paraíba do Sul, que 
já estava com o nível elevado de-
vido ao fluxo de água vindo das 
cidades acima, continua a subir. 
E com o nível do rio acima do 
normal houve dificuldade no es-
coamento de água. Isso provocou 
alagamento das ruas do Centro”, 
explicou a Prefeitura por meio de 
nota oficial, às 21h de sábado. 

Segundo imagens divulgadas 
por populares, as localidades do 
Cantagalo, Manuel Pinheiro, 
Santa Rosa, Boa União e Jaquei-
ra foram algumas das áreas mais 
afetadas por alagamentos.

O secretário de Assistência 
Social de Três Rios, Pedro Bra-
sil, afirmou que as equipes da 
Prefeitura estão nas ruas desde as 
primeiras horas da forte chuva. 
“Nosso abrigo está funcionando 
24 horas por dia. É importante 
dizer, se alguém ainda precisa de 
atendimento, ainda precisa de 
abrigo, que faça contato com a 
Defesa Civil”, disse.

Já neste domingo, segundo a 

secretaria, equipes percorreram 
os locais afetados cadastrando as 
famílias que precisam de cesta 
básica, água, colchonete, mate-
rial de limpeza ou material de 
higiene pessoal. Aquelas famílias 
que ainda não foram cadastradas, 
podem procurar a Secretaria de 

Assistência Social através do tele-
fone: 2252-2166. 

Apoio do Estado
Ainda na noite de sábado, o 

Secretário de Estado de Desen-
volvimento Econômico, Vini-
cius Farah, publicou um vídeo 

nas redes sociais informando 
que esteve percorrendo alguns 
dos bairros afetados por alaga-
mentos. “Já falei com o gover-
nador Cláudio Castro e com os 
secretários do Governo, Bernar-
do Rossi, de Obras, Uruan An-
drade, e das Cidades Douglas 
Ruas, buscando obter suporte 
emergencial para que os danos 
causados pelas chuvas sejam mi-
nimizados”, enfatizou Farah. 

Desde as primeiras horas de 
chuva no Estado, o governador 
Cláudio Castro determinou que 
todos os secretários estivessem 
próximos aos municípios e en-
trou em contato com todos os 
prefeitos das cidades afetadas. 
“Não estamos poupando esfor-
ços para que a vida nas cidades 
volte o mais rápido possível à 
normalidade. A integração entre 
os poderes e o diálogo constante 
tem sido fundamental nesses mo-
mentos”, explicou o secretário de 
Governo, Bernardo Rossi.

Mais de 23 mil itens, entre 
kits de higiene, limpeza, água, 
colchões e cestas básicas já foram 
distribuídos pelo Governo, entre 
os municípios. 

Em Três Rios, o Governo está 
realizando apoio técnico com 
equipamentos, sendo três re-
troescavadeiras, dois caminhões 
basculantes e um caminhão pipa, 
para ajudar na limpeza.

Divulgação/Redes Sociais 

A região do Jaqueira foi uma das mais afetadas pela enxurrada 

Teresópolis acaba de ganhar 
a 18ª Escola em Tempo Integral. 
Desta vez, a unidade beneficia-
da é a E. M. Fazenda Alpina. 
O lançamento aconteceu nesta 
quinta-feira (22) na unidade, lo-
calizada na Colônia Alpina, no 
2º Distrito, com a participação 
do Prefeito Vinicius Claussen, 
que fez a entrega do kit de ma-
terial escolar para os alunos da 
unidade. A 19º escola contem-
plada com a iniciativa, com lan-
çamento para os próximos dias, 
será a Pedro Torres Leite, loca-
lizada em Santa Rita, também 
no 2º Distrito. Com isso, o mu-
nicípio passa a ter 19 unidades 
com tempo integral. Objetivo 
é ampliar o acesso à educação, 
diminuir lacunas educacionais 
entre alunos e alcançar metas 
estabelecidas pelo MEC.

“As crianças da Escola Fa-
zenda Alpina são as primeiras a 
receber o kit de material. É uma 
enorme satisfação ver a alegria 
delas recebendo esse material. 
Lembramos que, a partir da se-
mana que vem, o kit será entre-
gue para todos os 23 mil alunos 
da Rede. Além disso, essa é a 
18ª escola a ser beneficiada com 
o programa Escola em Tempo 

Integral, que vai fazer total di-
ferença na vida das crianças e 
dos pais também”, enfatizou o 
Prefeito Vinicius Claussen, que 
conversou com pais e responsá-
veis sobre as demandas da co-
munidade escolar. Secretários e 
subsecretários municipais e o ve-
reador Paulinho Nogueira tam-
bém participaram do encontro.

A secretária de Educação, 

Satiele Santos, também refor-
çou a importância da Escola em 
Tempo Integral para a forma-
ção dos alunos. “A proposta do 
ensino em tempo integral vai 
além do tempo de permanência 
na escola, buscando proporcio-
nar uma formação mais com-
pleta, com enfoque não apenas 
nos aspectos acadêmicos, mas 
também no desenvolvimento 

pessoal e social dos nossos es-
tudantes. É a gestão municipal 
olhando a educação com o cari-
nho que ela merece!”.

Escola em Tempo 
Integral

A gestão do Prefeito Vini-
cius Claussen iniciou a imple-
mentação do projeto Escola em 
Tempo Integral em 2022 para 
oferecer atividades esportivas, 
reforço escolar e quatro refei-
ções diárias, garantindo uma 
alimentação adequada e segu-
rança alimentar para os alunos. 
Essa é uma oportunidade para 
as crianças explorarem novas 
habilidades e competências, 
com o contato de diversos estí-
mulos e conteúdos acadêmicos. 
Esses instrumentos auxiliam di-
retamente no desenvolvimento 
global delas, potencializando os 
aspectos emocionais, físicos, in-
telectuais e sociais.

A Escola em Tempo Inte-
gral também é uma tranquili-
dade para as famílias, que terão 
seus filhos por mais tempo no 
ambiente escolar, o que contri-
bui fortemente para a formação 
de indivíduos e cidadãos mais 
críticos e criativos.

Teresópolis lança ‘escola em Tempo 
Integral’ em 18ª escola municipal

Bruno Nepomuceno

Alunos receberam o kit de material escolar

Hoje (26), é o último dia 
para aproveitar os serviços do 
Mamógrafo Móvel da Secre-
taria de Estado de Saúde, em 
Areal. Em parceria com a Se-
cretaria Municipal de Saúde, 
o Mamógrafo Móvel oferece 
exames de mamografia e ul-
trassonografia para a comuni-
dade local.

Este importante equipa-
mento está disponível para a 
realização de diversos tipos 
de ultrassonografias, como 
transvaginal, pélvica, de mama 
e tireoide. Os exames serão 

realizados das 8h às 17h, e o 
agendamento pode ser feito 
presencialmente na Central de 
Regulação, localizada à Praça 
Duque de Caxias, 39, no pré-
dio da Prefeitura.

“Destacamos que haverá 
atendimento por demanda es-
pontânea para pacientes com 
pedido médico pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS), de 
acordo com a disponibilidade 
da agenda da Central de Regu-
lação”, informou a Prefeitura de 
Areal.

O Mamógrafo Móvel ofere-

ce exames digitais de mamogra-
fia e ultrassonografia exclusiva-
mente para pacientes do SUS, 
como parte do eixo móvel do 
Centro Estadual de Diagnós-
tico por Imagem Rio Imagem. 
O objetivo é contribuir para o 
diagnóstico precoce do câncer 
de mama, que é o tipo mais co-
mum entre as mulheres no Bra-
sil, além de outras doenças que 
afetam a população feminina.

Para realizar os exames, é 
necessário trazer documento 
original de RG, CPF, Cartão 
do SUS, comprovante de resi-

dência e o pedido médico. Os 
resultados das ultrassonografias 
serão entregues imediatamen-
te após a realização do exame. 
Já os laudos das mamografias 
serão disponibilizados na Se-
cretaria Municipal de Saúde 
em até 15 dias úteis e posterior-
mente enviados para as Unida-
des de Saúde da Família (USF) 
mais próximas do paciente.

“Não deixe de cuidar da sua 
saúde. Aproveite essa oportuni-
dade e faça seus exames preven-
tivos. Estamos aqui para cuidar 
de você”, finalizou o município.

Último dia de atendimento do 
Mamógrafo Móvel em areal

Circula em conjunto com: CorreIo PeTroPoLITano e CorreIo Serrano
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Barra do Piraí tenta se 
recuperar após tragédia
Prefeitura ajuda moradores que foram atingidos pelo temporal

Após a forte chuva que 
atingiu Barra do Piraí entre a 
noite de quarta-feira (21) e a 
manhã de quinta-feira (22), 
onde quatro pessoas morreram 
soterradas, diversas equipes da 
prefeitura seguem mobilizadas 
para ajudar a população atin-
gida. Segundo a Secretaria de 
Assistência Social da prefeitu-
ra, seis pessoas da mesma famí-
lia estão desabrigadas, sendo 
dois adultos e quatro crianças. 
Eles são moradores do bairro 
Caixa D’água e estão sendo 
assistidos na Escola Municipal 
Manoel Fonseca, no Centro, 
em abrigo temporário. Lá, es-
tão recebendo todo o apoio do 
Gabinete de Crise.

A Secretaria de Agricul-
tura e a Fundação Leão XIII 
começam nesta segunda-feira, 
dia 26, a emissão de primeira 
e segunda vias de todos os do-
cumentos daqueles vitimados 
pelas chuvas. O serviço será 
feito na sede da secretaria, no 
Centro, das 9h às 17h.

Segundo o secretário de 
Agricultura, Espedito Montei-
ro, o Pastor Monteiro, todos 
os documentos serão emitidos 
pela Leão XIII, do Governo 
do Estado.

“Sabemos que muitas pes-
soas não tiveram tempo de pe-
gar seus documentos ao saírem 
de suas casas. E alguns ficaram 
para trás por conta da força da 
água. Mas estamos fazendo um 
grande mutirão para que regu-
larizem esta situação. É um mo-
mento de união e que não pode 
deixar passar”, aponta Monteiro.

O prefeito Mario Esteves, 
ao se encontrar com a secre-
tária de Estado de Assistência 
Social, Rosângela Gomes, em 
evento sobre as ações voltadas 
às cidades atingidas, no muni-
cípio de Japeri, recebeu a con-
firmação dela de que o Gover-
no do Estado “está à disposição 
do município barrense”.

“O governador Cláudio 
Castro determinou que os 
municípios atingidos por esta 
tempestade fossem assistidos 
de forma rápida. E já estamos 
recebendo apoio da Leão XIII 
nessa área. Esse elo será funda-

mental para que as pessoas ten-
tem voltar à sua rotina, mesmo 
sabendo que isso levará um 
bom tempo”, relata o prefeito.

A Secretaria de Agricultura 
de Barra do Piraí tem sua sede 
à rua Ramiro Jaime da Fonse-
ca, n°164, Centro. O ponto de 
referência é a Pista de Skate.

Marinha
Oficiais da Marinha do 

Brasil estiveram na manhã de 
sábado, dia 24, no hospital da 
Santa Casa, para receber parte 
dos donativos que estão sendo 
encaminhados para a popu-
lação atingida. A proposta é 
ajudar na logística, juntamente 
com as secretarias de Assistên-
cia Social e de Defesa Civil. 
Vários grupos, instituições e 
entidades estão mobilizadas 
no sentido de recolhimento 
destes materiais.

De acordo com o secretário 
interino de Saúde, Dione Ca-
ruzo, a operação iniciou logo 
após o descarregamento de 
uma quantidade alta de água e 

material de limpeza, oferecida 
por um supermercado da ci-
dade. Segundo Dione, que foi 
nomeado pelo prefeito Mario 
Esteves porta-voz durante a 
aplicação do Gabinete de Cri-
se, essas doações estão sendo 
importante para diminuir o 
sofrimento dos desalojados.

“O coração das pessoas está 
sendo mais do que generoso; a 
gente vê o envolvimento dos 
barrenses. Isso tudo serve para 
mostrar a importância da soli-
dariedade a estes atingidos pe-
las chuvas. Só sabe o que real-
mente estão passando quem, 
de fato, está sentindo com a 
perda de materiais e vidas”, fri-
sa Dione Caruzo.

Ajuda do Governo
Por determinação do go-

vernador Cláudio Castro, o 
trabalho em apoio aos muni-
cípios atingidos pelas chuvas 
segue em ritmo intenso para 
diminuir os efeitos causados 
pelo temporal em Nova Igua-
çu, Japeri, Queimados, Para-

cambi, Mendes, Engenheiro 
Paulo de Frontin, Varre-Sai 
e Barra do Piraí. No sábado 
(24), por meio da Secretaria 
de Desenvolvimento Social, as 
prefeituras receberam mais de 
23 mil itens, entre kits de hi-
giene, limpeza, água, colchões 
e cestas básicas. Com a união 
de esforços de equipes das se-
cretarias de Obras e de Defesa 
Civil e do DER-RJ, sete rodo-
vias que estavam interditadas 
foram liberadas. 

Mais de 100 maquinários 
do Governo do Estado traba-
lharam em todas as cidades, 
nas RJs 129, 149, 155, 135, 
141, 143 e 145, para que pu-
dessem voltar à normalidade.

- As equipes estão nas 
ruas realizando limpeza, ela-
boração de laudos e libera-
ção de rodovias, onde houve 
deslizamentos. A pedido do 
governador Cláudio Castro 
fizemos uma união de forças 
- destacou o secretário de In-
fraestrutura e Obras Públicas, 
Uruan Andrade.

Iann Moreira/Divulgação PMBP

Diversas equipes estão mobilizadas para ajudarem população atingida

Pare e siga: BR-393 terá desvio 
provisório a partir de 1º de março

A concessionária K-Infra, 
responsável pela administração 
da BR-393 informou por nota 
enviada à imprensa que a previ-
são de liberação de desvio pro-
visório em sistema pare e siga é 
a partir do dia 1 de março, no 
km 258 na BR-393, em Barra 
do Piraí. O local está interdi-
tado desde a quinta-feira (22) 
em ambos os sentidos devido a 
uma tromba d’água que provo-
cou a ruptura do asfalto e a for-
mação de uma cratera na pista.

De acordo com a nota, des-
de o fim da tarde do ocorrido 
há uma empresa especializada 
trabalhando no local para rea-
lizar os reparos necessários. O 
desvio temporário está em im-
plantação ao lado da pista da-
nificada pelas chuvas recentes. 
As equipes da Plenaplan Pa-
vimentação e Terraplanagem, 
fazem a terraplenagem e estão 
colocando pedras para estabi-
lização do solo.  Essa etapa será 
seguida ainda por camada de 
concreto betuminoso usinado 
a quente (CBUQ) e compac-
tação deste material. 

Ainda, a concessionária está 
trabalhando para restabelecer 
o tráfego normal na BR-393 o 

mais breve possível, mas, dado o 
período de chuvas e as caracterís-
ticas geológicas de um local pro-
penso a inundações, ainda não há 
um prazo definido para a conclu-
são dos reparos definitivos.

Tragédia
Durante o período da 

noite para madrugada de 
quinta-feira (22) ocorreram 
chuvas intensas em Barra do 

Piraí, em particular na região 
do Bairro do Lago Azul, no 
entorno do km 258 da BR-
393/RJ, contabilizando uma 
precipitação acumulada de 
145,6 mm. O rompimento 
do asfalto fatalizou quatro 
vítimas, toda da mesma famí-
lia: dois adultos, uma idosa e 
um bebê.

Ainda em nota, a conces-
sionária afirma que monito-

rava o local e alertou a Defesa 
Civil do município, que fe-
chou as pistas antes que hou-
vesse o incidente.

Dada a situação do mo-
mento, agravada pelos tempo-
rais que afetam a região, a con-
cessionária pede aos usuários 
que evitem a região até que as 
condições de segurança e trafe-
gabilidade estejam pelo menos 
parcialmente restabelecidas.

Divulgação/PRF

Trânsito na BR-393 é interditado nos dois sentidos 
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Sind. dos Metalúrgicos convoca 
para Campanha Salarial

Jari intervém junto ao 
Detro para rever reajustes

Reajuste alto

Revisão dos acréscimos

Amigável

Aquisição de terreno 

O Sindicato dos Metalúr-

gicos do Sul Fluminense 

divulgou em suas redes 

sociais, na última semana, 

um vídeo onde aparecem 

o diretor de saúde Mau-

rício Faustino, o diretor fi-

nanceiro Alex Clemente e 

o diretor jurídico Leandro 

Vaz, convocando toda a 

categoria metalúrgica, em 

especial os trabalhadores 

da Companhia Siderúrgica 

Nacional (CSN), para o iní-

cio da campanha salarial 

e da PLR. O encontro será 

na quarta-feira, dia 28, a 

partir das 6 horas, na Praça 

Juarez Antunes, em Volta 

Redonda. Ao que tudo in-

dica o Sindicato enfrenta 

um momento difícil, prova 

disso é que a convocação 

foi gravada sem a presença 

do presidente do sindicato, 

Edimar Miguel.

O deputado estadual Jari 

Oliveira (PSB) entrou em 

contato com o gabinete 

da presidência do Detro-

-RJ (Departamento de 

Transportes Rodoviários 

do Estado do Rio de Ja-

neiro) para questionar re-

alinhamentos e reajustes 

das tarifas de linhas de 

ônibus intermunicipais 

concedidos pelo órgão, 

que entram em vigor no 

próximo fim de semana. 
Após a conversa, o parla-

mentar também proto-

colou ofício ao Detro, que 

deu origem ao processo 

SEI (Sistema Estadual de 

Informação), que pode 

ser acompanhado pela 

população.

Segundo Jari, enquanto a 

maioria dos ônibus inter-

municipais do Sul Flumi-

nense tiveram reajuste na 

tarifa de 2% (ônibus urba-

nos) e pouco mais de 4% 

para ônibus rodoviários, 

houve linhas que registra-

ram aumento abusivo de 

até 70%, como foi o caso 

da linha que liga Barra 

Mansa ao distrito de Va-

lença, Santa Isabel do Rio 

Preto, passando por Volta 

Redonda. “Nesse caso, a 

tarifa passou de R$ 11,60 

para R$ 19,75”, constatou 

do deputado Jari.

A linha Barra Mansa-Volta 

Redonda, que passa pelo 

distrito Nossa Senhora do 

Amparo, é dividida em duas 

seções e também teve au-

mento abusivo na tarifa. O 

trecho Barra Mansa-Ampa-

ro custava R$ 6,35 e passou 

para R$ 9,30, um aumento 

de 46%; já o percurso Am-

paro-Volta Redonda, que 

era R$ 5,70 passou para R$ 

7,95, 39% de aumento. Tam-

bém foi pedido revisão dos 

acréscimos na tarifa das li-

nhas Ponte Alta (VR) – Cerâ-

mica União (Barra do Piraí) 

e Ponte Alta – Califórnia.

De acordo com o verea-

dor Jefferson Mamede, 

que, em 2018, apresentou 

a proposta da utilização 

pública do espaço para 

o prefeito, será possível 

trazer grandes benefí-

cios para o bairro Cotiara 

e vizinhança. O prefeito 

Rodrigo Drable elogiou 

o comprometimento de 

Mamede com o assunto, 

assim como a solicitude 

dos proprietários para 

uma negociação exitosa. 

“Fizemos a interlocução 

com os proprietários do 

terreno para que houves-

se a desapropriação de 

forma amigável”.

Após processo de desa-

propriação amigável, o 

prefeito de Barra Mansa, 

Rodrigo Drable, e os pro-

prietários de um terreno 

na Rua José Hipólito, no 

bairro Cotiara, assinaram, 

na quinta-feira (22), a es-

critura do imóvel, o que 

garante a formalização 

de sua aquisição pela 

Prefeitura. O terreno tem 

uma área de aproxima-

damente três mil metros 

quadrados e valor de R$ 

834 mil, que será pago 

imediatamente após a 

assinatura do registro ge-

ral, que vai acontecer nos 

próximos 15 dias.

Redes sociais

Divulgação

Maurício Faustino, Alex Clemente e Leandro Vaz

Deputado protocolou ofício pedindo providências

POR SONIA PAES

Circula em conjunto com: CoRReio PeTRoPoliTaNo e CoRReio SeRRaNo
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Pinheiral realiza mutirão de 
combate a dengue

Projeto ‘Mulheres Mãos à 
Obra’ começa em V.Redonda

Detalhes do curso

Barra Mansa entrega obra de quadra

Opções de escolha

VR abre inscrições para cursos

Um mutirão de comba-

te à dengue foi realiza-

do em Pinheiral, na últi-

ma semana, para alertar 

moradores e erradicar 

possíveis focos do mos-

quito Aedes aegypti. Os 

agentes de combate às 

endemias (ACE) e comu-

nitários de Saúde (ACS), 

vistoriaram residências, 

estabelecimentos comer-

ciais e terrenos baldios 

em busca de criadouros 

do mosquito. Os bairros 

que receberam as varre-

duras foram Colina, Var-

jão, Ipê, Centro, São Jorge, 

Cruzeiro II, Parque Maíra, 

Palmeiras, Oriente, Paraí-

so, Rolamão, Bela Vista e 

Chalé II. Até o momento, 

foram confirmados 66 ca-

sos positivos de dengue 

na cidade, sem registros 

de morte.

O primeiro semestre do 

projeto “Mulheres Mãos 

à Obra”, da Secretaria de 

Políticas para Mulheres e 

Direitos Humanos de Volta 

Redonda, começa nesta 

segunda-feira (26). O curso 

terá a duração de quatro 

meses, com a participa-

ção de 184 mulheres para 

atuação em construção 

civil. As aulas acontecerão 

no Centro de Qualificação 
Profissional (CQP), no bair-
ro Aero Clube. Serão dispo-

nibilizados vale-transporte, 

lanche, cadernos, unifor-

me, material, ferramentas 

e Equipamento de Prote-

ção Individual às alunas. 

Ao fim do curso, elas rece-

berão certificados.

O projeto oferece cursos 

de Bombeira Hidráulica 

Predial e Pedreira de Al-

venaria Predial; Eletricista 

Predial; Pintura Predial; 

Pedreira de Acabamento 

e Revestimento Predial; e 

Curso Básico de Solda com 

Eletrodo Revestido, Corte 

de Oxiacetilênico e Ope-

radora de Esmerilhadeira. 

As aulas serão ministradas 

por professores contrata-

dos pela Fevre. O diretor 

do CPQ, Eiji Yamashita, 

calcula um custo em tor-

no de R$ 1.700 por alunas 

do projeto.

A reforma da quadra co-

berta do Colégio Munici-

pal Joaquim Rodrigues 

Peixoto Júnior, no bair-

ro Boa Vista II, em Barra 

Mansa, será entregue à 

população nesta segun-

da-feira (26), às 18h. O co-

légio passou por serviços 

estruturais e recebeu pin-

tura e nova iluminação, 

além de uma  nova cober-

tura na quadra e restaura-

ção do pátio. O espaço se 

localiza na Rua João Xa-

vier Itaboraí, número 25.

Os interessados pelos 

cursos podem escolher 

entre Design Gráfico, De-

sign para Web, Design 

aliado à Fotografia e Tec-

nologia, e todos seguem 

uma programação com 

duração de 20 horas, di-

vididas em quatro dias. A 

cada dia de curso, o par-

ticipante recebe um cer-

tificado. Os candidatos 
que optarem pelas aulas 

no Centro Oportunizar 

farão o curso escolhido 

nos dias 6, 7, 13 e 14 de 

março; e quem escolher 

o Cras Nova Primavera 

terá aulas nos dias 1º, 5, 8 

e 12 de março. 

A Coordenadoria da Ju-

ventude de Volta Redon-

da (CoordJuv) vai levar os 

cursos da Co.liga Digital, 

escola virtual de Econo-

mia Criativa, para o Centro 

Oportunizar e para o Cras 

(Centro de Referência de 

Assistência Social) Nova 

Primavera. As inscrições 

para capacitação nas áre-

as de Design e Tecnologia 
estão abertas até o dia 1º 

de março e podem ser 

feitas por meio do link: ht-

tps://forms.gle/Zgq2Ppu-

CHtWv5vvP8. Os cursos 

são direcionados a jovens 

na faixa etária de 14 a 29 

anos. 

Divulgação

Divulgação

Vistorias e varreduras foram feitas durante a ação

O curso de capacitação dura quatro meses

Circulação de animais gera 
transtornos em Pinheiral
Moradores da cidade reclamam de diversas inconveniências

Por lanna Silveira*

Durante a última sema-
na, os moradores do bairro 
Jardim Real, em Pinheiral, se 
mobilizaram para reclamar 
sobre a presença constante de 
animais de grande porte an-
dando soltos e sem supervisão 
pela região. A movimentação 
dos animais perturba a ordem 
das ruas do bairro, causando 
insegurança e diversos trans-
tornos à população.

Entre as principais preocu-
pações dos moradores, estão a 
possibilidade de acidentes de 
trânsito, ataques a pedestres, 
acúmulo de fezes nas ruas, 
infestação de carrapatos e per-
das materiais. O grupo tam-
bém questiona a falta de po-
sicionamento dos donos dos 
animais, que permitem que 
eles saiam de suas proprieda-
des e não se responsabilizam 
pelos eventuais estragos cau-
sados pelos bichos.

Segundo uma moradora, 
que preferiu não se identificar, 
as reclamações sobre os animais 
sempre existiram, mas cresce-
ram em 2024. Ela explica que 
é mais comum encontrar va-
cas, bezerros e cavalos andando 
pelo bairro, ressaltando que a 
presença dos equinos é quase 
diária. Embora não saiba dizer 
de onde surgem, a entrevistada 
acredita que eles possam per-
tencer a donos de propriedades 
rurais próximas à área.

A residente afirma que 
o comportamento imprevi-
sível desses animais oferece 
riscos a quem transita pelas 
ruas. “Ora estão agitados, ora 
estão vagando pelo bairro. 
Eles podem causar acidentes 
e atropelamentos”, aponta. A 
moradora ainda enfatiza que 
a grande quantidade de fezes 
deixadas pelos animais su-
jam as ruas por dias, já que o 
bairro não recebe serviço de 
limpeza.

Rosane Souza, que também 
mora no bairro, conta que já 
houve casos em que os animais 
destruíram jardins e plantações 
de residências, além de trazer 
carrapatos para terrenos com 
matagais, que invadem as va-
randas das casas.

Danos materiais
Durante a manhã da última 

quarta-feira (21), o farol do car-
ro de um dos moradores do bair-
ro foi quebrado por cavalos que 
transitavam pela rua. Segundo 
relatos de pessoas que presen-
ciaram o ocorrido, eles estavam 
especialmente agitados durante 
aquele dia.

Com a repercussão da notí-
cia, outra moradora alegou que 
o mesmo cavalo avançou em sua 
filha após danificar o veículo.

Ação pública
Os moradores do bairro se 

organizaram para informar a Pre-
feitura de Pinheiral sobre o pro-
blema, enviando fotos e vídeos 
que registravam as atividades dos 
animais para a Semader (Secre-

taria Municipal do Ambiente e 
Desenvolvimento Rural). Após o 
contato dos moradores, a secreta-
ria retirou os animais que circula-
vam pelo bairro durante a última 
terça e quarta-feira (20 e 21).

A direção da Semader tam-
bém entrou em contato com o 
dono do veículo danificado para 
fiscalizar e avaliar a situação.

Em nota, a Prefeitura de Pi-
nheiral esclareceu que denúncias 
e relatos de abandono de animais 
podem ser feitas para a Semader, 
Guarda Ambiental ou diretamente 
na delegacia de polícia. Os animais 
recolhidos são direcionados ao 
Centro Integrado de Recolhimen-
to, Assistência e Controle de Ani-
mais LTDA (CIRAC), por meio 
de uma parceria estabelecida.

Estagiária*

Arquivo

Animais soltos geram diversos tipos de transtornos a moradores e motoristas

Dois editais de concurso 
público da Caixa foram publi-
cados na quinta passada (22) 
no Diário Oficial da União 
(DOU) e oportunizará, ao 
todo, 336 vagas em todo esta-
do do Rio de Janeiro. As datas 
de inscrições se iniciam nesta 
quinta-feira (29) e vão até 25 
de março.

O concurso preencherá va-
gas e cadastro de reserva tanto 
para nível superior quanto para 
nível médio. Há cerca de 45 
vagas para o cargo de técnico 
bancário novo e 288 para ban-
cário TI, ambos com salário de 
R$3.762, a serem distribuídas 
entre as regiões da Costa Ver-
de, Metropolitana, Norte Flu-
minense, Sul Fluminense e a 
capital, Rio de Janeiro. Já para 
o cargo de médico do traba-
lho, com salário de R$11.186, 
há uma vaga e para engenheiro 
de segurança do trabalho, com 
salário de R$14.915, apenas 
duas vagas.

A taxa de inscrição para as 
vagas de nível médio custam 
R$50,00 enquanto as de ní-

vel superior chegam ao valor 
de R$65,00. As inscrições e 
o edital completo ficarão dis-
poníveis no site da Fundação 
Cesgranrio, que fará parte da 
banca examinadora do concur-
so, disponível no link concur-
sos.cesgranrio.org.br/portal/
avaliacoes/11.

Os interessados no con-
curso da Caixa devem acessar 
o site da Cesgranrio, preen-
cher um formulário, escolher 
o cargo e selecionar o polo/

macropolo/UF. O local de 
realização das provas será de-
finido de acordo com o polo 
de trabalho escolhido. Para 
a vaga de técnico bancário 
novo, no caso de moradores 
da Costa Verde, está prevista 
a aplicação da prova em An-
gra dos Reis, enquanto no Sul 
Fluminense, será em Petró-
polis ou Volta Redonda. Já as 
provas para bancário TI, mé-
dico do trabalho e engenhei-
ro de segurança do trabalho 

serão aplicadas no Rio, já que 
as vagas são para  capital.

Se houver qualquer dificul-
dade ou dúvida, o candidato 
poderá ser atendido pela Fun-
dação Cesgranrio pelo número 
0800-701-2028, que funciona 
de segunda a sexta-feira, de 09h 
às 17h, exceto em feriados.

Benefícios
Entre os benefícios para os 

aprovados está R$1.014,12 de 
auxílio refeição/alimentação; 
R$799,38 de auxílio-cesta/
alimentação; auxílio 13º Ces-
ta Alimentação (benefício re-
cebido apenas em novembro) 
de R$799,38); auxílio creche/
babá de R$602,81; partici-
pação nos lucros e resultados 
conforme a legislação e acor-
do coletivo vigente; acesso a 
planos de saúde e previdência; 
participação em programas de 
aprimoramento de escolarida-
de e desenvolvimento; e con-
trato de trabalho regido pela 
CLT, incluindo direito ao 
FGTS (Fundo de Garantia do 
Tempo de Serviço).

Concurso público da Caixa reúne 
mais de 300 vagas para estado do Rio

Divulgação

Vagas contemplam candidatos de ensino médio e superior

O Restaurante Popular de 
Volta Redonda, no Aterrado, 
vai aceitar Pix e cartões de cré-
dito e débito para o pagamen-
to das refeições a partir desta 
segunda-feira, 26 de fevereiro. 
A iniciativa vai facilitar ainda 
mais o acesso da população 
a refeições balanceadas com 
alto valor nutricional a preço 
baixo – que é o objetivo prin-
cipal do equipamento, que in-
tegra a Rede Operacional do 
Sistema Nacional de Seguran-
ça Alimentar e Nutricional 
(Sisan). 

O Restaurante Popular é 
ligado ao Setor de Segurança 

Alimentar, da Secretaria Mu-
nicipal de Assistência Social 
(Smas), sendo o equipamento 
público com maior alcance 
do município no combate à 
fome. O local tem capacidade 
para servir 1,5 mil refeições 
no almoço e 600 desjejuns por 
dia, garantindo as principais 
refeições diárias com valor 
acessível.

Com subsídio de mais 
de 50% da prefeitura, o al-
moço sai a R$ 3,50 e o café 
da manhã a R$ 1,50 para a 
população. Entre os princi-
pais frequentadores do local 
estão os idosos, na maioria 

homens. O dia de maior mo-
vimento é a sexta-feira, e os 
pratos que mais fazem suces-
so são a feijoada e o frango 
assado.

Refeições 
balanceadas

Todos os dias, o cardápio 
do almoço inclui salada de fo-
lhas e salada de leguminosas. 
Como acompanhamento, tem 
arroz branco, feijão (preto ou 
carioca) e uma guarnição; 
ainda tem a proteína (carne), 
suco e sobremesa. Nos dias 
de suínos ou pescados, o res-
taurante oferece ovos como 

opção para os clientes. No 
café da manhã, é servido pão 
francês com margarina, café 
ou café com leite. 

SERVIÇO
O Restaurante Popular 
de Volta Redonda 
funciona na Avenida 
da Integração, nº 51, 
no bairro Aterrado, de 
segunda a sexta-feira, 
das 7h às 9h para o 
desjejum e das 10h30 
às 14h30 para almoço. 
O local fica fechado aos 
sábados, domingos e 
feriados. 

Pix e cartão no Restaurante Popular 

Circula em conjunto com: CoRReio PeTRoPoliTaNo e CoRReio SeRRaNo
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Queda de seleções dificulta 
recorde olímpico brasileiro

COB cita ‘fatores aleatórios’ e dificuldade de repetir sucesso de Tokyo 2020

por luciano Trindade 

(Folhapress)

A 
menos de seis 
meses para o 
início dos Jogos 
Olímpicos de 
Paris, o objetivo 

do COB (Comitê Olímpico do 
Brasil) de obter um novo recor-
de de medalhas sofreu um aba-
lo com os fracassos da seleção 
masculina de futebol e da equi-
pe feminina de basquete nas 
disputas por vagas olímpicas.

Sem as duas seleções, o co-
mitê já admite que se tornou 
mais difícil superar as 21 meda-
lhas conquistadas nos Jogos de 
Tóquio (sete ouros, seis pratas 
e oito bronzes), que fizeram o 
país fechar o megaevento com a 
sua melhor participação na his-
tória, em 12º no quadro geral 
de medalhas.

“O trabalho foi desenvol-
vido para que novamente haja 
uma evolução da participação 
brasileira nos Jogos Olímpicos. 
No entanto, sabemos como o 
esporte lida com fatores alea-
tórios e da dificuldade de se 
repetir o excelente resultado al-
cançado em Tóquio 2020”, dis-
se o presidente do COB, Paulo 
Wanderley.

Embora seja cauteloso ao 
reduzir a expectativa para Pa-
ris, o dirigente cita, ainda, que 

além do objetivo de ter uma 
melhora no desempenho neste 
ano, o comitê também já traba-
lha pensando nas próximas edi-
ções dos Jogos Olímpicos.

“O objetivo do COB é bus-
car sempre uma evolução nos 
resultados mais imediatos”, dis-

se o dirigente. “Mas também já 
pensando em Los Angeles 2028 
e Brisbane 2032”, acrescentou.

Antes das disputas do pré-
-olímpico de futebol masculino 
e do pré-olímpico de basquete 
feminino, Wanderley afirmou 
em diversas oportunidades que 

a meta era um novo recorde 
já em Paris. A postura mudou 
com eliminações inesperadas.

Nos gramados, os homens 
perderam para a Argentina, 
por 1 a 0, na última rodada 
do quadrangular final do pré-
-olímpico, impedindo o país 

de lutar pelo terceiro ouro 
consecutivo.

Embora não seja rara na 
história das Olimpíadas, a au-
sência dos atuais bicampeões 
olímpicos reforçou a lista de 
vexames provocados pela de-
sordem institucional na CBF.

Joilson Marconne/CBF

Seleção Brasileira masculina de futebol ficou de fora das Olimpíadas após perder para a Argentina no Pré-Olímpico

circula em conjunto com: cORREiO pETROpOliTaNO E cORREiO sERRaNO

A seleção feminina de bas-
quete, por sua vez, repetiu a 
decepção ocorrida no último 
ciclo olímpico, para os Jogos de 
Tóquio, quando ficou fora do 
megaevento pela primeira vez 
desde sua estreia, em 1992.

Prata nos Jogos de Atlan-
ta-1996 e bronze nos Jogos de 
Sydney-2000, a equipe verde e 
amarela disputou o pré-olímpi-
co no Brasil, em Belém, mas não 
conseguiu conquistar nenhuma 
vitória contra Austrália, Sérvia 
ou Alemanha, que ficaram com 
as três vagas em disputa para as 
quatro seleções envolvidas.

Por enquanto, o Brasil tem 
cinco equipes de diferentes mo-
dalidades já classificadas para a 
Olimpíada de Paris, sendo qua-
tro femininas (vôlei, handebol, 
rúgbi e futebol) e apenas uma 
masculina, de vôlei.

Os homens ainda podem 
conquistar vagas no basquete, 
no handebol, no rúgbi e tam-
bém no basquete 3x3, moda-
lidade que estreou em Tóquio 
sem a participação de brasilei-
ros e que é a única em que as 
mulheres do Brasil ainda po-
dem alcançar mais uma vaga 
coletiva.

Ao todo, a delegação brasi-
leira teve sete equipes na última 
Olimpíada e duas delas trouxe-
ram medalhas, o futebol mas-
culino (ouro) e o vôlei femini-
no (prata).

Disputas abertas
Dona de três medalhas 

olímpicas, todas de bronze 
(Londres-1948, Roma-1960 e 
Tóquio-1964), a seleção mascu-
lina de basquete vai disputar em 
julho o Torneio Qualificatório 
Olímpico em busca da vaga.

A competição, a ser realiza-
da em quatro sedes - Valência 
(Espanha), Pireus (Grécia), 
Riga (Letônia) e San Juan 
(Porto Rico) -, vai reunir 24 
países e definirá quatro vagas.

Em seu grupo, o Brasil 
enfrentará Camarões e Mon-
tenegro. Se ficar em primeiro 
ou em segundo nesse grupo, 
poderá encarar Letônia, que 
jogará em casa, Geórgia ou 
Filipinas.

“Pelo que fez na Copa do 
Mundo e por ser sede, a Letô-
nia entra com favoritismo, mas 
tenho certeza que podemos 
ser muito competitivos. O pri-
meiro pensamento é fazer uma 
boa preparação e passar pelo 
grupo, para ter a possibilidade 
de jogar pela vaga na fase de-
cisiva”, disse o técnico Gustavo 
de Conti.

No handebol, a equipe 
masculina também vai dispu-
tar o pré-olímpico, previsto 
para os dias 14, 15, 16 e 17 de 
março. O Brasil está no cha-
mado torneio 1, de um total 
de três. Cada competição terá 
quatro seleções, que jogam en-
tre si, e as duas melhores fica-
rão com as vagas para Paris. Es-
panha, Eslovênia e Bahrein são 
os adversários dos brasileiros.

Considerando todos os es-
portes, a delegação brasileira já 
tem 160 vagas garantidas para 
os Jogos Olímpicos de Paris. Em 
Tóquio, o Brasil teve sua maior 
delegação em uma edição realiza-
da fora do país, com 302 atletas 
(161 homens e 141 mulheres).

Foi a primeira vez que o 
país passou da marca de 300 
atletas em uma Olimpíada no 
exterior. Em 2016, nos Jogos 
do Rio, o Brasil teve 465 atle-
tas (256 homens e 209 mulhe-
res), mas muitas vagas foram 
obtidas de forma automática 
por se tratar do país-sede.


